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Ⅰ 調査の概要 

１ 調査の概要 

 

■ 調査の目的 

横手体育館や横手市民会館など、老朽化が進む公共施設のあり方に対するみなさまのご

意見を頂戴し、将来を見据えた指針を定めるとともに、更新や修繕等にかかる個別計画等

に反映させることを目的とします。 

 

■ 調査の設計 

【一般】 

 ・調査対象：横手市在住の満１８才以上の市民（平成３０年６月３０日現在） 

 ・抽出方法：住民基本台帳による無作為抽出（地域・男女・年代の層別サンプリング） 

 ・標 本 数：１，０００人（想定回収率４０％） 

 ・調査方法：郵送による無記名回答調査 

 ・調査時期：平成３０年７月２０日から７月２９日まで 

      （ただし、８月８日到着分までを集計対象としています） 

 

【中学生】 

 ・調査対象：横手市内の中学校に通う中学２年生・全員 

 ・標 本 数：７７２人 

 ・調査方法：各校に直接依頼 

 ・調査時期：平成３０年７月１３日から夏休み前まで 

 

【高校生】 

 ・調査対象：横手市在住で市内の高等学校に通う高校２年生、各校５０人 

 ・標 本 数：３００人（５０人×６校） 

 ・調査方法：各校に直接依頼 

 ・調査時期：平成３０年７月１３日から夏休み前まで 

 

【ウェブ・窓口】 

 ・調査対象：横手市内在住の有無や年齢等に関わらず対象 

 ・調査方法：横手市ホームページ、地域局庁舎及び体育施設、文化施設等 

 ・調査時期：平成３０年７月１３日から８月１０日まで 
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■ 回収の状況 

 

区分 標本数 回収数 回収率

一般 1,000 423 42.3%

中学生 772 742 96.1%

高校生 300 296 98.7%

ウェブ － 484 －

窓口 － 77 －

合計 － 2,022 －
 

 

 

■ 調査結果の取り扱い 

  本調査は特定の年代全員を対象とした悉皆（しっかい）調査と、無作為抽出による標

本調査等を併用しています。調査の設計方法が異なるデータは混同しないよう、次の区

分で各設問の集計を行うこととします。 

  

 【集計の区分】 

  ① 一 般 … １８歳以上の横手市民の票本調査（信頼度９５％、誤差±５％） 

  ② 中学生 … 中学２年生の悉皆調査（最も精度が高い） 

  ③ 高校生 … 高校２年生の標本調査（かなり精度が高い） 

  ④ ウェブ・窓口 … 誰でも回答可能 
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２ 回答者の属性 

① 一般 

ア．性別 

区分 発送数 回答者数 （回答率） 回答者比率

男　性 499人 191人 (38.3%) 45.2%

女　性 501人 218人 (43.5%) 51.5%

無回答 14人 （－） 3.3%

合　計 1,000人 423人 (42.3%) 100.0%  

 

イ．年齢 

区分 発送数 回答者数 （回答率） 回答者比率

18歳～29歳 124人 29人 (23.4%) 6.9%

30歳～49歳 323人 122人 (37.8%) 28.8%

50歳～69歳 452人 196人 (43.4%) 46.3%

70歳以上 101人 62人 (61.4%) 14.7%

無回答 14人 （－） 3.3%

合　計 1,000人 423人 (42.3%) 100.0%  

 

ウ．現在お住まいの地域 

区分 発送数 回答者数 （回答率） 回答者比率

横手 397人 164人 (41.3%) 38.8%

増田 77人 30人 (39.0%) 7.1%

平鹿 133人 54人 (40.6%) 12.8%

雄物川 98人 43人 (43.9%) 10.2%

大森 66人 23人 (34.8%) 5.4%

十文字 140人 54人 (38.6%) 12.8%

山内 35人 17人 (48.6%) 4.0%

大雄 54人 24人 (44.4%) 5.7%

無回答 14人 （－） 3.3%

合　計 1,000人 423人 (42.3%) 100.0%  
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エ．日頃、運動やスポーツをしていますか 

区分 回答数 回答比率

1.ほぼ毎日している 21 5.0%

2.週に数回程度している 55 13.0%

3.月に数回程度している 59 13.9%

4.ほとんどしていない 269 63.6%

無回答 19 4.5%

合　計 423 100.0%  

 

オ．芸術や文化活動に関心がありますか 

区分 回答数 回答比率

1.とても関心がある 71 16.8%

2.やや関心がある 197 46.6%

3.あまり関心がない 94 22.2%

4.まったく関心がない 43 10.2%

無回答 18 4.3%

合　計 423 100.0%  
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② 中学生 

ア．性別 

区分 対象者 回答者数 （回答率） 回答者比率

男　性 405人 378人 (93.3%) 50.9%

女　性 367人 343人 (93.5%) 46.2%

無回答 21人 （－） 2.8%

合　計 772人 742人 (96.1%) 100.0%  

 

イ．現在お住まいの地域 

区分 対象者 回答者数 （回答率） 回答者比率

横手 － 322人 （－） 43.4%

増田 － 53人 （－） 7.1%

平鹿 － 96人 （－） 12.9%

雄物川 － 48人 （－） 6.5%

大森 － 46人 （－） 6.2%

十文字 － 88人 （－） 11.9%

山内 － 20人 （－） 2.7%

大雄 － 31人 （－） 4.2%

無回答 － 38人 （－） 5.1%

合　計 772人 742人 (96.1%) 100.0%  

 

ウ．日頃、運動やスポーツをしていますか 

区分 回答数 回答比率

1.ほぼ毎日している 538 72.5%

2.週に数回程度している 96 12.9%

3.月に数回程度している 38 5.1%

4.ほとんどしていない 48 6.5%

無回答 22 3.0%

合　計 742 100.0%  
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エ．芸術や文化活動に関心がありますか 

区分 回答数 回答比率

1.とても関心がある 155 20.9%

2.やや関心がある 366 49.3%

3.あまり関心がない 164 22.1%

4.まったく関心がない 33 4.4%

無回答 24 3.2%

合　計 742 100.0%  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



公共施設に関するアンケート 

 

9 

③ 高校生 

ア．性別 

区分 対象者 回答者数 （回答率） 回答者比率

男　性 － 147人 （－） 49.7%

女　性 － 130人 （－） 43.9%

無回答 19人 （－） 6.4%

合　計 300人 296人 (98.7%) 100.0%  

 

イ．現在お住まいの地域 

区分 対象者 回答者数 （回答率） 回答者比率

横手 143人 （－） 48.3%

増田 24人 （－） 8.1%

平鹿 31人 （－） 10.5%

雄物川 24人 （－） 8.1%

大森 11人 （－） 3.7%

十文字 31人 （－） 10.5%

山内 3人 （－） 1.0%

大雄 8人 （－） 2.7%

無回答 21人 （－） 7.1%

合　計 300人 296人 (98.7%) 100.0%  

 

ウ．日頃、運動やスポーツをしていますか 

区分 回答数 回答比率

1.ほぼ毎日している 147 49.7%

2.週に数回程度している 55 18.6%

3.月に数回程度している 18 6.1%

4.ほとんどしていない 53 17.9%

無回答 23 7.8%

合　計 296 100.0%  
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エ．芸術や文化活動に関心がありますか 

区分 回答数 回答比率

1.とても関心がある 61 20.6%

2.やや関心がある 116 39.2%

3.あまり関心がない 75 25.3%

4.まったく関心がない 22 7.4%

無回答 22 7.4%

合　計 296 100.0%  
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④ ウェブ・窓口 

ア．性別 

区分 対象数 回答者数 （回答率） 回答者比率

男　性 － 399人 （－） 71.1%

女　性 － 155人 （－） 27.6%

無回答 － 7人 （－） 1.2%

合　計 － 561人 （－） 100.0%  

 

イ．年齢 

区分 対象数 回答者数 （回答率） 回答者比率

17歳以下 － 4人 （－） 0.7%

18歳～29歳 － 55人 （－） 9.8%

30歳～49歳 － 283人 （－） 50.4%

50歳～69歳 － 195人 （－） 34.8%

70歳以上 － 17人 （－） 3.0%

無回答 － 7人 （－） 1.2%

合　計 － 561人 （－） 100.0%  

 

ウ．現在お住まいの地域 

区分 対象数 回答者数 （回答率） 回答者比率

横手 － 228人 （－） 40.6%

増田 － 37人 （－） 6.6%

平鹿 － 60人 （－） 10.7%

雄物川 － 51人 （－） 9.1%

大森 － 25人 （－） 4.5%

十文字 － 71人 （－） 12.7%

山内 － 35人 （－） 6.2%

大雄 － 24人 （－） 4.3%

その他 － 23人 （－） 4.1%

無回答 － 7人 （－） 1.2%

合　計 － 561人 （－） 100.0%  
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エ．日頃、運動やスポーツをしていますか 

区分 回答数 回答比率

1.ほぼ毎日している 40 7.1%

2.週に数回程度している 121 21.6%

3.月に数回程度している 127 22.6%

4.ほとんどしていない 266 47.4%

無回答 7 1.2%

合　計 561 100.0%  

 

オ．芸術や文化活動に関心がありますか 

区分 回答数 回答比率

1.とても関心がある 123 21.9%

2.やや関心がある 282 50.3%

3.あまり関心がない 128 22.8%

4.まったく関心がない 21 3.7%

無回答 7 1.2%

合　計 561 100.0%  
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Ⅱ アンケートの結果 

１ 体育館について 

 

 

 

○ すべての区分において８割以上が「賛成する」または「理解できる」と回答。 

○ 特に中学生は９割以上が「賛成する」または「理解できる」と回答。 

○ 自由記載欄にも多目的体育館の実現を求めるご意見が多数寄せられた。（別記） 

 

 

 

 

 

 

 

（回答数：一般＝423、中学生＝742、高校生＝296、ウェブ・窓口＝561）

84.0%

87.8%

91.5%

83.2%

5.9%

4.1%

2.6%

4.5%

10.0%

7.4%

5.8%

11.6%

0.2%

0.7%

0.1%

0.7%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

ウェブ・窓口

高校生

中学生

一般

1.「賛成する」または「理解できる」 2.「賛成できない」または「理解できない」

3.どちらとも言えない 0.無回答

 

 

問１ 市では老朽化が進む横手体育館を建て替え、今後のスポーツ振興の中核として

『防災機能を併せ持つ多目的型体育館』の整備を検討したいと考えています。

このことについて、あなたの考えに近いものはどれですか。（〇は１つ） 
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○ 一般・高校生の約６割が、ウェブ・窓口では約７割が「１．老朽化が進む他の施設と

統廃合して整備する」と回答。 

○ 中学生は「１」と「２」で回答が分かれた。 

 

（回答数：一般＝423、中学生＝742、高校生＝296、ウェブ・窓口＝561）

69.3%

58.8%

48.0%

58.6%

22.5%

36.5%

46.0%

32.4%

4.1%

3.4%

3.9%

4.5%

3.7%

0.7%

1.9%

2.4%

0.4%

0.7%

0.3%

2.1%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

ウェブ・窓口

高校生

中学生

一般

1.老朽化が進む他の施設と統廃合して整備する

2.「横手体育館」単体の建て替えを基本として整備する

3.多目的体育館の整備は必要ない

4.その他

0.無回答
 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

【「４．その他」に挙げられた意見】 

【一般】 

・大森体育館が必要である 

・災害時の対応として横手市全体をカバーできる「多目的型体育館」を市内および近隣の体育館

を考慮して検討してみてはどうでしょうか。（横手体育館のみを考えるのではなく…） 

・自分達は高齢ですのでこれから使用することが少ないと思う 

・整備ついては納得できるが、使用頻度として大丈夫なのか。防災機能付きというが、いざ災害

が起こった場合、体育館まで行けるのか 

・整備の検討なので全てを検討すべき 

・そもそもなぜ体育館が今後も横手市にとって必要なのか聞きたい。不要である。 

問２ 多目的型体育館の整備のあり方について、あなたの考えに最も近いものを選んで

ください。（〇は１つ） 
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・多目的ではなく、目的を絞って各場所に点在する体育館を建設した方がよい。 

・特定のスポーツに特化させても良いのでは 

・必要性がわからない 

 

【中学生】 

・「１」をもとに場所の移転を考え整備 

・危ういところのみ整備する 

・音楽フェスやスポーツの大会などができるアリーナをつくる。 

・図書館をそなえてほしい 

・横手体育館だけでなく他の体育館も整備してほしい 

・横手地区、十文字地区、雄物川地区、この３つに多目的体育館を設置して他を全廃止（効率化） 

・老朽化が進んでも安全な体育館 

 

【高校生】 

・横手市内にあるすべての体育館を単体の建て替えを基本として整備する 

 

【ウェブ・窓口】 

・スポーツは地域の人だけが利用する公共施設ではなく、広域的な多くの人たちが利用できる施

設でないと今後活用されなくなる。高齢者社会を考えた多目的体育館を考えてもらいたい。 

・スポーツ立市を目指すのであれば各地域に体育館を存続させるべきである。 

・各地域の体育館については各地域で今後どうするかを行政と住民がしっかり話し合って考える

べき。そうじゃないとどうしようもない。すべて行政に投げやりにできないと思う 

・既存の体育館とは別に、多目的体育館が必要。既存の体育館は個別に修理か廃止か別用途に使

うかを検討する。 

・既存の体育館の代替ではなく、独立した「横手の顔」「県南部の核」として整備してほしい。 

・旧市内では公民館にも体育館併設施設があるので、「横手体育館」を廃止し郊外への建築を希

望する。 

・県立体育館を横手市に移設する。県立運動施設が全て秋田市周辺にある必要はない。 

・現施設は老朽化を待ち自然に廃止することにして，まず新多目的体育館の建設を急いだほうが

いい。 

・郊外に十分な敷地を確保して、計画を立てる 

・今現在、使用している体育館を避難所にしないのか、するのか考えて考えるべき、使用するの

なら新しい体育館は必要なし。 

・多目的ではなく、現行規模程度での建て替え又はリニューアルで対応すべき。費用の最小化を

図るべき。 

・多目的とは、いろいろなスポーツ競技で使用可能という意味？それとも競技だけでなく音楽イ

ベント等も可能という意味？それとも防災拠点機能を付加することを多目的としているの

か？ 

・多目的体育館の整備に関しては必要だとは思いますが、その施設の『防災機能』はある程度で
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いいのではと思います。防災の一極集中は機能するとは思えません。 

・多目的体育館は利点があると思うが、敷地が足りるか疑問 

・大きな施設は必要だが、地域防災を考えた場合には小規模施設も廃止できない 

天童市などのような体育館・武道館・プール・テニスコートなど複合施設にすることにより、

レジャー施設としても他地区からも来場できる環境が望ましい。運動公園のレジャー化。 

・統廃合も必要であるが、想定規模の多目的施設の整備は近隣市町村、民間と共同で建設できな

いか検討すべきである。 

・日本一贅沢な公民館と揶揄されている増田町の旧小学校あとのように、横手市内には未使用の

建物がありすぎです。これを利用して、『防災機能を併せ持つ体育館』を点在させた方が、気

候変動に対応できます。市の役目は、一部のスポーツ愛好家に応えることより、多数の市民の

命を守ることが最優先課題です。 

・防災機能を併せ持つ多目的体育館という点については、どんな機能なのかが不透明であり、防

災目的として横手市全体に恩恵があるものであればいいが、その周辺住む方だけが恩恵を受け

る防災機能だとすれば、他地域施設の早急な整備が求められると考えられ、横手地域以外の理

解は受けられないのではないかと思う。 

・老朽化した体育館は廃止してグリーンスタジアム周囲に避難所としても使用できる冷暖房完備

のアリーナを建設してもらいたい。 
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○ すべての区分において、アクセスに関する条件が上位を占めた。 

○ 中でも「２．自家用車で行きやすく駐車場が確保されている場所」が、最優先するべ

き条件として挙げられた。 

 

 

 

 

（回答数：一般＝423、中学生＝742、高校生＝296、ウェブ・窓口＝561）

33.0%

21.2%

21.7%

16.0%

91.1%

56.5%

20.3%

26.0%

19.3%

35.8%

67.2%

61.1%

29.2%

30.7%

29.4%

34.8%

77.4%

51.9%

30.7%

17.3%

28.6%

11.3%

81.6%

56.5%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

6.近くに文化・スポーツ・教育施設

等がある場所

5.近くに商業施設がある場所

4.緑に恵まれた環境がある場所

3.多くの人が集まるにぎやかな場所

2.自家用車で行きやすく駐車場が

確保されている場所

1.公共交通機関で行きやすい場所

一般 中学生 高校生 ウェブ・窓口

 

 

問３ 一般的に、市の競技用体育館はどのような場所にあるのが良いと思いますか。優

先して考慮すべき条件を選んでください。（〇は３つまで） 
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○ 一般は「ある程度コンパクトな施設」を、中・高生は「大型施設」を望んでいる。 

○ ウェブ・窓口では「１」と「２」で回答が分かれた。 

 

 

（回答数：一般＝423、中学生＝742、高校生＝296、ウェブ・窓口＝561）

49.4%

62.8%

60.5%

37.1%

43.9%

31.1%

29.8%

55.8%

1.8%

3.4%

8.5%

2.6%

4.6%

1.7%

0.9%

3.3%

0.4%

1.0%

0.3%

1.2%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

ウェブ・窓口

高校生

中学生

一般

1.大きな大会や４～５千人規模のイベントや興行に対応できる大型施設

2.一定規模のイベントに対応でき周辺施設との連携がとれたコンパクトな施設

3.特定のスポーツに特化した専門施設

4.その他

0.無回答

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

【「４．その他」に挙げられた意見】 

【一般】 

・災害対策 

・市民が多目的に使える 

・市民に対する有益性と将来への継続性 

・建物が多いと維持管理費がかかる 

・多目的のコンセプトが不明。スポーツとイベントのみで多目的なのか？ 

・必要性が疑問 

問４ 多目的体育館について、最優先に考慮すべき施設の特色はどのようなものが望ま

れますか。（〇は１つ） 
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・必要ない 

・不要な施設廃止解体し、大型施設 

・防災機能の充実 

 

【中学生】 

・音楽ができたらいいな 

・災害時に対応することを想定した施設 

・さまざまなことができること 

・自然災害に対応できる施設 

・誰でも使える 

・とても広く、どのスポーツにも対応するもの 

 

【高校生】 

・クーラーをつける 

・様々なスポーツに対応している施設 

・清潔感 

・ハンドボールができるコートの広さ 

 

【ウェブ・窓口】 

・集客効果をねらったものか、市民の活動の場に供するものかのねらい 

・完成後の維持管理費用 

・テニスコートがあるといい 

・バスケットボールコート４面。ステージ有り。 

・一定規模のイベントに対応でき周辺施設との連携がとれたコンパクトな施設で，大館市の樹海

体育館・由利本荘市の新アリーナ・奥州市のＺアリーナと同規模か若干大きいもの。県南と隣

接県市（北上・花巻・新庄）の拠点になる規模。 

・競技する選手が使いやすいこと 

・県南のインドアスポーツの各種大会が開催できる設備。具体的には、全館冷暖房、サブアリー

ナ、音響機器、会議室、選手控室など過不足なく備え、かつ汎用性があり、メンテナンス性、

耐久性に優れていること。 

・高齢者が安全に安心して日常的に運動を行える施設が必要 様々なディサービス等もあるけれ

どももっと公的な施設が充実してほしい 

・災害に使用する体育館なのか。スポーツ施設なのかわからない 

・災害時に避難した人々の苦痛が少なく感じる施設が望ましいです 

・周辺の自治体にある施設の特色も考慮することが望ましい。（同じような施設だと潰しあいに

なる） 

・人口が減少する中での必要性は感じない。 

・多目的は無目的、多機能は無機能と言われています。体育館も道具も、一点に特化したものを、

県南各市町村と手分けして作ってはいかがでしょう。 
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・体育館より大ホールを持った文化施設を先んじてほしい。 

・大きな大会や１万人規模のイベントや興業に対応できる大型施設 

・大きな大会や３千から４千人規模のイベントや興業に対応できる大型施設 

・大会誘致による宿泊や購買による市内事業者への波及効果を期待する。 

・大型施設は魅力だが建設費や維持費など経済的に不安 

・非常時に、多数の人が一定程度快適に過ごせる避難所としての機能 

・必要ない 

・防災拠点 

・（整備のあり方による）協議が必要 

・利用者数と維持コストを明らかにした検討 

・冷暖房完備。 

・1万人規模以上。アーティストのライブができるような。 
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○ 一般、中学生、高校生では「２．一定規模のイベントにも対応できる 1,200～1,500

席程度」が最も多い。 

○ ただ、「１．かなり大きなイベントにも対応できる 2,000 席程度」という意見も少な

くない。 

 

（回答数：一般＝423、中学生＝742、高校生＝296、ウェブ・窓口＝561）

47.8%

36.5%

34.8%

22.2%

43.5%

40.5%

42.0%

41.8%

4.1%

18.2%

19.0%

25.1%

0.0%

2.7%

3.1%

6.1%

4.3%

0.7%

0.8%

2.6%

0.4%

1.4%

0.3%

2.1%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

ウェブ・窓口

高校生

中学生

一般

1.かなり大きなイベントにも対応できる2,000席程度

2.一定規模のイベントにも対応できる1,200～1,500席程度

3.応援や一般の観客の方に対応できる800～1,000席程度

4.観客席数は今のままで良い（336～500席程度）

5.その他

0.無回答  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

【「５．その他」に挙げられた意見】 

【一般】 

・5000席以上 

・規模が分からないので答えようがない 

・人口を考えれば、あまり大きなものは必要ない 

・何のスポーツ？決めてからでしょ。 

・必要ない 

・費用対効果で検討すれば良いと思う。 

問５ 市内の体育館は観客席が少なく応援や観戦等を控えているとの声もあります。

どの程度の客席数が望ましいと思いますか。コートは全面使用しているものと

して２階の固定席に必要と思う数をお答えください。（〇は１つ） 
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【中学生】 

・5000席 

・500～700席程度 

・全県大会にも対応できるように 3,000人席程度 

・予算以内での最大限 

 

【高校生】 

・スーパーアリーナくらい 

 

【ウェブ・窓口】 

・4000人規模。開催できる大会や試合の可能性が狭まるような中途半端な体育館ではダメ 

・Bリーグの開催が可能な４，０００席程度 

・B リーグの公式大会が実施される基準を満たした規模。例えばグリーンスタジアムのようにプ

ロの１軍の試合が実施できないような中途半端な施設は必要ない。 

・かなり大きなイベントにも対応できる 5000席程度 

・スポーツだけにとどまらずコンサート等の招致に対応するためには最低どれくらいの席数が必

要にのか不明である。 

・プロスポーツやコンサート等の興業を想定した最大 5000人規模 

・もう作ることを前提にしているのですか？！市の規模、市の税収から考えて、贅沢です。市営

温泉、かんぽの宿のような官営宿の赤字、利用率低下の悪しき実績から学習すべきです。大曲、

湯沢と資金を出し合って１つあれば充分です。 

・一定規模のイベントにも対応できる 1200 席を推奨しますが、２階の固定席は防災拠点にふさ

わしくフラットになることが望ましい。 

・基本はスポーツ用途で考えるべき。イベントはおまけ。 

・最低でも 5000人規模でないと意味がない。（アリーナ席含むでも） 

・少なくとも、由利本荘市のアリーナよりは大規模にしてほしい。 

・体育館には手をかけなくてよい。 

・体育館の目途等により回答が異なると思います。 

・体育館施設を利用しないため、想像がつかない。 

・必要に応じ増減できるように設計できないかと思いました 

・（整備のあり方による）協議が必要 
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（回答数：一般＝423、中学生＝742、高校生＝296、ウェブ・窓口＝561）

5.3%

19.3%

56.5%

79.0%

20.9%

37.6%

12.7%

66.3%

31.7%

81.6%

3.0%

38.2%

48.3%

72.6%

14.9%

35.8%

7.4%

65.9%

18.9%

78.4%

2.0%

54.6%

46.0%

79.1%

20.5%

34.8%

7.0%

73.7%

24.0%

81.9%

3.1%

26.0%

53.4%

75.2%

10.2%

32.2%

13.9%

72.1%

29.3%

79.4%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

10.その他

9.喫茶室や軽食コーナー

8.音楽や芸能イベントなど多様な企

画の開催

7.冷暖房設備

6.ランニングコース

5.トレーニング室

4.健康講座等の開催

3.市民が気軽に利用できること

2.各種スポーツ教室の開催

1.多種競技に使用できること

一般 中学生 高校生 ウェブ・窓口

 

 

問６ 今後必要な体育館の機能として、特に重点を置くべきと考える点は何ですか。 

（〇は５つまで） 
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【「１０．その他」に挙げられた意見】 

【一般】 

・大きな大会の誘致と集客 

・気軽に（簡単に）使用の申請が可能 

・災害時に使いやすい造り、災害時の避難場所（複数） 

・防災機能に特化すべき 

・シャワー室 

・野球やサッカーができるドーム式 

・夜遅くまで利用できるトレーニングジムが絶対必要不可欠。仕事をしている人は平日の日中は

利用できない。１番税金を納めている人が１番公共施設を利用できない 

・料金のとれるプログラムの常設化と運営管理 

 

【中学生】 

・遊びコーナー・ゲームコーナー、子どもなどが遊べるスペース 

・災害時に様々な面対応できます。 

・地震が起きても丈夫な電気や水道 

・シャワールーム 

・シンボル 

・水泳できる所 

・大会などに使う設備が十分であること 

・テニスコート２面分とれるくらい 

・控え室の数 

・勉強したりゲームができるような場所 

・防音室とか 

・メインのイベント以外に同時に市民が自由にスポーツができ、いろいろなことができる体育館

が必要である。 

・野球でもドームにして熱中症対策 

・ライブ会場にできる。 

 

【高校生】 

・筋トレできるとこ 

・コミケ 

・ハンドボール 

・ボルダリング用の壁 

 

【ウェブ・窓口】 

・ある程度は立派な体育館だが，規則規則で使いづらいと不評な美郷町のリリオスを参考にして

ほしい。 

・イベントやスポーツ大会の開催時に開催されるフードコートや売店 
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・イベントを除き、通常利用は横手市民のみ可とする 

・お手洗いの充実。観客も選手も行きやすい場所に、多めに作るべきだと考えます。 

・シャワーや入浴設備 

・プールもあるとよいです 

・プロ等の一流選手を呼べる施設、全国規模の大会ができる施設、秋田県内で一番となれる施設

でなければ作る意味がない。中途半端な施設であれば作らないでほしい。 

・各種スポーツ大会に対応できること 

・各地域に体育館がありますので、既存の施設や学校の施設が解放されていますので、それで無

理な分野を考えていくべきと思います。 

・監督会議や控室等、競技スポーツ大会に対応できる機能 

・気軽に利用できることとして、こどもが利用できる（遊べる）ことに重点を置いて欲しい。 

・控室的なものが多くあるとよい。ﾐｰﾃｨﾝｸﾞﾙｰﾑやｺｲﾝﾛｯｶｰがあるとよい。 

・災害時に即対応できるような機能が欲しいです。 

・災害時に役立つような施設の併設(入浴、トイレ等を備え、平時はは道の駅のような使い方が

できるような施設) 

・市外や一定の団体のみが使用しない施設であること 

・市民が日常的に利用する施設とは分けたほうがいいと思う。 

・将来も維持できること 

・清潔かつ広いシャワー室や更衣室、授乳室や幼児等の１時預り室なども視野に入れて考えてほ

しいです 

・総合型地域スポーツクラブの活動拠点機能 

・体育館は不要です。箱モノは無駄です。各小中高校の体育館を、改装するときに、たとえばバ

スケに特化したのは平鹿中に、バレーは雄物川高校に、みたいに振り分ければいいと思います。 

・体育館全般を対象とした機能なのでしょうか。学校の体育館であれば児童生徒が使いやすくけ

がが起こりにくいこと。競技用体育館であれば選手が使いやすいことと全県大会等招致できる

グレード等を有すること。 

・冬でも他団体が運動できる様に小体育室が多い方が良い。廃校舎を含め積極的に解放すべき。 

・避難所や備蓄など防災施設としても活用できること 

・必要に応じて早朝・深夜など、24時間対応できるようにする（「常に」ではない）。そうすれば

イベントなどの設置撤収時間をとることができ、施設の回転もよくなると思う。 

・不要 

・防災拠点として欠かせないシャワールーム 

・（整備のあり方による）協議が必要 

・雄物川体育館や大森体育館にはサブアリーナがないため、試合前の練習が困難。サブアリーナ

もしくはランニング（アップ）スペースが必要と思う。 

・利用者数が低下しないよう、常時集客のあるスポーツ大会等以外の活用方法に重点を置くべき。 

冷暖房は必須 
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○ 一般は、回答がほぼ均等に割れた。 

○ 中学生、高校生の５割以上が「１．もっと整備してほしい」と回答。 

○ ウェブ・窓口でも「１．もっと整備してほしい」が最多。 

 

（回答数：一般＝423、中学生＝742、高校生＝296、ウェブ・窓口＝561）

41.0%

55.4%

54.9%

34.0%

29.8%

18.6%

13.3%

30.0%

20.7%

23.0%

28.8%

27.2%

7.7%

1.0%

1.6%

5.9%

0.9%

2.0%

1.3%

2.8%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

ウェブ・窓口

高校生

中学生

一般

1.もっと整備してほしい

2.増田体育館と浅舞スポーツセンターがあれば良い

3.現状の屋外スポーツ施設をもっと充実させてほしい

4.その他

0.無回答

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

【「４．その他」に挙げられた意見】 

【一般】 

・行った事がないからわからない 

・屋外施設は重視の必要はあまりないと思う 

・屋内テニスコートがほしい 

・旧横手市にもあれば交通の面から便利だと思います 

・クライミング等、オリンピックの新種目スポーツ設備の増設 

問７ 市内には、増田体育館のイベント広場や浅舞スポーツセンターのように季節や天

候に関わらず屋外スポーツができる施設がありますが、あなたの考えに近いもの

を選んでください。（〇は１つ） 
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・市街地にも作って市街地の人が集まるようにしてほしい 

・市民が使いやすい場所に整備してほしい 

・十文字にも施設があればいい 

・使用したことがないので分からない 

・新大型施設に入れるべき 

・新設体育館を充実したものにして人が一点に集まれる環境・体制（交通面）を考慮した方が良

い。 

・スポーツの地域ネットワークが必要。統廃合も含めて考えるべき。若者が活躍できる場所に。 

・セントラルスポーツと連携して、施設は県でつくればいい。なぜ、市がつくらないといけない

の？管理はセントラルスポーツがいい。錦糸町駅ではセントラル、夢の島ではコナミがやって

いるように。 

・冬期間も使用できる場所 

・冬にランニングができる施設 

・不要 

・良くわからない 

・横手にもスポーツセンターがあれば良い 

・利用状況が分からないので、良くわからない。 

 

【中学生】 

・気軽に行けるように整備してほしい。 

・サッカースタジアム 

・スポーツをあまりしないのでわからない 

・テニスコートが欲しい（オムニ） 

・どうでもいい。よくわからない。 

・どちらでもよい。 

・どちらでも良いが多すぎても困る 

・なんともいえない 

・見たことがないので分からないです 

・もっと増やしてほしい 

・陸上できるところが本当にほしい。 

 

【高校生】 

・クーラーついてる体育館 

・人が減りつつあるので増やさなくていい。 

・よく分からない 

 

【ウェブ・窓口】 

・すべての年代で使用しているのか（スポ小のみとか、高齢者のみとかなっていないか） 

・あることも知らなかったです。 
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・あれば良いことに決まっているが、その費用や維持官営費用のことを考えての回答か？必要性

の度合いが・・・・・・。 

・これ以上は必要ない 

・それぞれの地域で使用できるものがよい 

・どちらの施設も中途半端である。少なくても野球の練習ができるくらいの広さが整っていれば、

他のスポーツも使用可のであると思う。ちなみに室内は、管理が行き届く人工芝が最も良いと

思う。 

・まずはアリーナ建設。 

・わからない 

・横手市内のスポーツ施設はどれも中途半端なサイズ。施設の数を減らしても構わないので、大

規模なイベントにも活用できる本物の施設があるといいと思う。 

・横手地域に大きなものがなければならない 

・稼働率の低い施設は整備すべきでない。 

・各小中学校のグラウンド等の整備・拡充と、市民の利用促進を望む。 

・旧山内中学校体育館も屋外スポーツ施設にしてほしい 

・現状のまま 

・使用したことがないのでわからない。 

・市民の多くは、上記施設の利用の仕方（ルール）が理解していないと思われる。また、気軽さ

が伺えない。 

・市民以外の人が行くには場所がわかりづらいし、遠い。横手市の中心部にあればいいと思う。 

・実質は地元のスポ少や団体が独占利用していて不公平であるので、全地域に整備すべき。 

・人口減少と高齢化社会でも活用できる施設であってほしい。地域や集落で誘致合戦をする様な

従来の考え方を直し、将来 50年の経に沿った考え方が必要と思います。 

・数が多すぎるので、統廃合して更に使いやすい施設整備を目指すべきと思う 

・雪国であるため、屋外スポーツ用体育館は必要である。現状の個数では全く足りないと思う。 

・浅舞スポーツセンターは老朽化しているので、更新するべきではないか。天候、気候に左右さ

れない屋外スポーツ施設の需要は大きいと思われ、計画的に整備すべき。 

・増田体育館のイベント広場等は利用者が高齢者メインと感じており、もっと若い人たちが気軽

に利用できるような施設が必要であると思われる。議会で否決されたアリーナ建設など 

・増田体育館や浅舞スポーツセンターでなくとも、市内に季節や天候に関わらず屋外スポーツが

できる施設が配置されていればよいと思います。 

・多目的すぎると逆に利用しない。シンプルな体育館が好ましい。客席への移動のしやすさ、回

遊性を重視する。特に子供の大会等には丸一日滞在することが多々あるため。 

・体育施設を建て替えするのであれば 1か所に集約するべき。 

・大きな体育館があれば良い 

・大館の樹海ドームのような屋内施設が必要 

・冬期間の野球等室外スポーツの練習会場として不足している。技術の向上に繋がらない。毎年、

市外からの予約などで取り合いになっている状況。 

・統合整理を進めるべき 
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・不要です。箱モノに税金を投入するなら、運動部の子供を持つ家庭に、ユニフォーム代や遠征

費用の支援を行ってください。貧しい家の子は運動部に入れず文化部にしぶしぶ入ってる現状

をご存知ですか？全員部活を義務付けるなら、末端まで配慮を！ 

・無理だが，大館樹海ドームのような土の屋外施設があれば･･･ 

・野球に特化した施設。冬季練習場がない、夏はグランドゴルフ 

・野球やサッカー、グラウンドゴルフなどのスポーツは、やらないのでどっちでもよい。 

・利用したことがないのでわからない 

・予算や長期的な管理ができればほしい 

・数を増やしてほしい 

・横手体育館もそうであってほしい。 
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２ 文化ホールについて 

 

 
 

○ 一般では７４．４％が「大いにそう思う」「そう思う」と回答 

○ 中・高生は９割以上が「大いにそう思う」「そう思う」と回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（回答数：一般＝423、中学生＝742、高校生＝296、ウェブ・窓口＝561）

37.6%

48.3%

53.6%

32.6%

41.5%

43.2%

41.6%

41.8%

16.9%

6.4%

3.2%

19.1%

3.4%

1.0%

1.3%

4.5%

0.5%

1.0%

0.1%

1.9%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

ウェブ・窓口

高校生

中学生

一般

1.大いにそう思う 2.そう思う 3.あまり思わない 4.まったく思わない 0.無回答

 

 

問８ 市民会館は、横手市の文化振興・文化活動の拠点として必要な施設だと思います

か。（○は１つ） 

74.4％ 
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○ 「１．大ホールと小ホールの両方を備えた施設を１つ整備する」が大部分を占めた。 

○ 次いで「２．大ホールのみを備えた施設を１つ整備する」「４．大ホールを備えた施

設と小ホールを備えた施設を１つずつ整備する」が１～２割程度。 

 

（回答数：一般＝423、中学生＝742、高校生＝296、ウェブ・窓口＝561）

0.7%

2.3%

7.5%

4.8%

2.5%

19.4%

62.7%

0.7%

0.7%

3.7%

16.2%

2.0%

18.6%

58.1%

0.1%

0.5%

5.8%

18.1%

1.3%

10.0%

64.2%

2.4%

1.9%

11.8%

10.2%

4.7%

20.6%

48.5%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0%

0.無回答

6.その他

5.新しい文化ホールの整備は必要

ない

4.大ホールを備えた施設と小ホー

ルを備えた施設を１つずつ整備する

3.十文字文化センターのような小

ホールのみを備えた施設を１つ整

備する

2.横手市民会館のような大ホール

のみを備えた施設を１つ整備する

1.大ホールと小ホールの両方を備

えた施設を１つ整備する

一般 中学生 高校生 ウェブ・窓口
 

 

 

問９ 整備する施設のあり方について、あなたの考えに最も近いものを選んでくださ

い。（〇は１つ） 
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○ すべての区分において、アクセスに関する条件が上位を占めた。 

○ 中でも「２．自家用車で行きやすく駐車場が確保されている場所」が、最優先するべ

き条件として挙げられた。 

 

 

 

 

（回答数：一般＝423、中学生＝742、高校生＝296、ウェブ・窓口＝561）

27.3%

20.1%

16.0%

20.0%

85.2%

68.6%

10.1%

26.4%

17.9%

44.3%

62.5%

66.2%

19.7%

28.7%

31.5%

47.7%

72.4%

57.3%

19.9%

18.7%

26.5%

15.4%

83.5%

64.5%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

6.近くに文化・スポーツ・教育施設

等がある場所

5.近くに商業施設がある場所

4.緑に恵まれた環境がある場所

3.多くの人が集まるにぎやかな場所

2.自家用車で行きやすく駐車場が

確保されている場所

1.公共交通機関で行きやすい場所

一般 中学生 高校生 ウェブ・窓口

 

 

問１０ 文化ホールはどのような場所にあるのが良いと思いますか。優先して考慮すべ

き条件を選んでください。（〇は３つまで） 
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○ 全体的に６割が「１．芸術文化を鑑賞する場」と回答 

○ 次いで「３．市民の芸術文化活動を発表する場」が２～２．５割程度。 

○ 「３．日常的な芸術文化活動を行う場」と答えた方は１～１．５割程度。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（回答数：一般＝423、中学生＝742、高校生＝296、ウェブ・窓口＝561）

68.1%

61.5%

57.3%

58.9%

18.5%

25.0%

26.5%

20.6%

8.7%

12.8%

16.0%

17.3%

4.6%

0.7%

0.1%

3.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

ウェブ・窓口

高校生

中学生

一般

1.芸術文化を鑑賞する場 2.市民の芸術文化活動を発表する場

3.日常的な芸術文化活動を行う場（練習の場） 0.無回答

 

 

問１１ 文化ホールについて、最優先に考慮すべき施設の特色はどのようなものが望ま

れますか。（〇は１つ） 
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○ 「１．1,000 席以上」と「２．1,000 席程度」が約４割ずつを占めた。 

○ 若干「２．1,000 席程度」が多数。 

○ 中学生・高校生の１割以上が「３．800 席」と回答。 

 

 

（回答数：一般＝423、中学生＝742、高校生＝296、ウェブ・窓口＝561）

4.1%

2.3%

0.7%

1.8%

4.6%

39.6%

46.9%

1.0%

0.3%

0.7%

2.7%

11.1%

44.3%

39.9%

0.3%

0.8%

1.1%

3.2%

11.7%

42.0%

40.8%

1.7%

1.2%

2.6%

2.6%

4.7%

53.4%

33.8%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0%

0.無回答

6.その他

5.350席程度

4.500席程度

3.800席程度

2.1,000席程度

1.1,000席以上

一般 中学生 高校生 ウェブ・窓口
 

 

問１２ メインホール（大ホール）の客席数の規模は、どの程度が良いと思いますか。

あてはまる番号を選んでください。（〇は１つ） 
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○ 約８割が「３．様々な演目に対応できる多目的ホール」と回答。 

○ 「１．音楽専用ホール」も１～１．５割が望ましいと回答。 

○ 問１２に関連するホールのタイプに応じて検討が必要。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（回答数：一般＝423、中学生＝742、高校生＝296、ウェブ・窓口＝561）

15.2%

23.0%

13.3%

7.8%

2.0%

4.4%

6.9%

1.4%

77.2%

72.0%

79.0%

87.7%

2.0%

0.0%

0.5%

1.2%

3.7%

0.7%

0.3%

1.9%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

ウェブ・窓口

高校生

中学生

一般

1.音楽専用ホール 2.演劇専用ホール

3.様々な演目に対応できる多目的ホール 4.その他

0.無回答
 

 

問１３ メインホール（大ホール）のタイプはどのようなものが望ましいと思いますか。 

（○は１つ） 
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３ 市民プールについて 

 

 
 

○ 「１．必要」「２．どちらかと言えば必要」が一般とウェブ・窓口で６割。 

○ 中学生と高校生の７～８割が「１．必要」「２．どちらかと言えば必要」と回答。 

○ 一般とウェブ・窓口で「１．必要」と答えたのは２５％程度に留まる。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（回答数：一般＝423、中学生＝742、高校生＝296、ウェブ・窓口＝561）

26.6%

40.9%

49.3%

25.8%

33.7%

31.1%

36.4%

32.4%

22.6%

13.9%

9.2%

25.5%

16.6%

12.2%

3.9%

13.5%

0.5%

2.0%

1.2%

2.8%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

ウェブ・窓口

高校生

中学生

一般

1.必要 2.どちらかと言えば必要 3.どちらかと言えば必要ない 4.必要ない 0.無回答
 

 

問１４ 民間のプール施設のほかに、これからも市民プールが必要だと思いますか。 

（〇は１つ） 
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○ 関連質問 

 問１４でプールが必要（どちらかと言えば必要）と回答された方にお聞きします 

 

 

 

 

 

 

 

 

（回答数：一般＝246、中学生＝636、高校生＝213、ウェブ・窓口＝338）

0.0%

2.4%

18.9%

3.3%

21.0%

9.5%

36.7%

8.6%

0.0%

4.7%

9.9%

0.9%

30.5%

21.6%

21.6%

10.8%

0.2%

1.4%

7.7%

3.1%

33.8%

15.6%

24.1%

14.2%

0.0%

4.1%

16.7%

2.0%

25.2%

11.4%

34.1%

6.5%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 35.0% 40.0%

0.無回答

7.その他

6.健康増進用の屋

内プール

5.健康増進用の屋

外プール

4.レジャー用の屋外

プール

3.レジャー用の屋外

プール

2.観客席がある屋内

の競技用プール

1.観客席がある屋外

の競技用プール

一般 中学生 高校生 ウェブ・窓口
 

【問１４－１】今後、市民プールを造るならどのような目的のプールが最もよいと 

思いますか。（○は１つ） 
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 問１４でプールが必要（どちらかと言えば必要）と回答された方 

 

 

 

（回答数：一般＝246、中学生＝636、高校生＝213、ウェブ・窓口＝338）

2.7%

24.3%

45.3%

29.0%

77.2%

3.8%

46.0%

16.4%

20.7%

62.4%

7.9%

63.1%

34.7%

35.8%

65.4%

2.4%

31.3%

47.6%

36.6%

54.5%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

5.その他

4.流水プール

3.子ども用の水深が

浅いプール

2.25メートルプール

1.50メートルプール

一般 中学生 高校生 ウェブ・窓口
 

 

 

 

 

 

 

 

【問１４－２】どのようなプールがあったらよいと思いますか。（○はいくつでも） 
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 問１４でプールは不要ない（どちらかと言えば必要ない）と回答された方 

 

 

 

 

（回答数：一般＝165、中学生＝97、高校生＝77、ウェブ・窓口＝220）

2.3%

44.5%

45.5%

33.2%

58.2%

2.6%

61.0%

13.0%

11.7%

29.9%

5.2%

71.1%

18.6%

16.5%

30.9%

0.6%

49.1%

47.3%

30.3%

51.5%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0% 80.0%

5.その他

4.利用しない（需要

がないから）

3.小・中学校のプー

ルがあるから

2.近隣自治体のプー

ルも利用できるから

1.市内に民間のプー

ルがあるから

一般 中学生 高校生 ウェブ・窓口
 

 

 

 

 

【問１４－３】「どちらかといえば必要ない」または「必要ない」と思う主な理由に

近いものを選んでください。（○は３つまで） 
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４ 自由記載欄で寄せられたご意見等 

 

 ６０６人の方からご意見等を頂戴しました。 

ご意見等は原文のまま記載し、参考として、体育館や文化ホール、プールの整備に対す

る意見属性を付しています。 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

【整備に対する意見属性】 

・ 体育館について … ○、×、△ 

 

    １．「賛成する」または「理解できる」⇒ ○ 

    ２．「賛成できない」または「理解できない」⇒ × 

    ３．どちらとも言えない ⇒ △ 

    ０．無回答 ⇒ △ 

 

 

 

・ 文化ホールについて … ○、×、△ 

 
    １．大ホールと小ホールの両方を備えた施設を１つ整備する ⇒ ○ 

    ２．横手市民会館のような大ホールのみを備えた施設を１つ整備する ⇒ ○ 

    ３．十文字文化センターのような小ホールのみを備えた施設を１つ整備する 

⇒ ○ 

    ４．大ホールを備えた施設と小ホールを備えた施設を１つずつ整備する ⇒ ○ 

    ５．新しい文化ホールの整備は必要ない ⇒ × 

    ６．その他 ⇒ △ 

    ０．無回答 ⇒ △ 

 

問１ 市では老朽化が進む横手体育館を建て替え、今後のスポーツ振興の中核として

『防災機能を併せ持つ多目的型体育館』の整備を検討したいと考えています。

このことについて、あなたの考えに近いものはどれですか。（〇は１つ） 

問９ 整備する施設のあり方について、あなたの考えに最も近いものを選んでくださ

い。（〇は１つ） 
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・ プールについて … ○、×、△ 

 
    １．必要 ⇒ ○ 

    ２．どちらかといえば必要 ⇒ ○ 

    ３．どちらかといえば必要ない ⇒ × 

    ４．必要ない ⇒ × 

    ０．無回答 ⇒ △ 

 

 

 

問１４ 民間のプール施設のほかに、これからも市民プールが必要だと思いますか。 

（〇は１つ） 
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（一般アンケートで寄せられたご意見・130 件） 

 

○ あまり使用していない施設を児童館や学童等に使用してほしい。高齢者中心だけでなく、こ

れからの子供達の為と子育てをしていく親世代の事も考え、より住みやすい横手市にして欲

しい。 

【男性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール×・プール○)】 

○ 芸術文化を鑑賞する場はふるさと村ドーム劇場で。幸いにも横手市内にはふるさと村ドーム

劇場があるので、共存した方が良い!!現在の市民会館は駐車場が狭く高台にあり不便を感じ

ている。 

【男性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ ドーム型だといつでも安心に出来るのではないか 

【男性、50～69歳、平鹿（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ ※文化ホール（市民会館）について。近くにバス停も無く、車で行くにしても駐車スペース

が少なく、途中の坂道に車を止める人が多く、近所の人からクレームもよくあると聞いてい

ます。循環バスがホールの前まで行くとかになってくれると、もっと多くの市民（足の不自

由な方やホールから遠い家の方）も足を運びやすくなると思うので、ぜひ検討して欲しいと

願っています。 

【女性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手市民会館は昔は高台にあり良かったと思いますが、今現在は駐車場が少ない事、その道

路が細い事、山にある事をふまえると平鹿病院みたいな平地に作った方が良いと思います。

公共交通機関が使用出来る事を望みます。 

【女性、70歳、雄物川（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ いつも決まったサークルや学校が施設を独占している感じがする。多くの人が気軽に利用で

きる施設にしてほしい。 

【女性、50～69歳、平鹿（体育館△・文化ホール○・プール×)】 

○ 使用されない日が多いから多目的体育館の整備は必要ない。 

【男性、50～69歳、横手（体育館×・文化ホール×・プール○)】 

○ 限られた予算で公共施設の建て替え等、ご苦労様です。十数年前、市民プールでの水泳大会、

市民会館で学校の合唱コンクール等、たくさん利用してきました。水泳大会のとき、更衣室

が薄暗くて、また学校の怪談などのホラー映画が流行しており、正直怖くてたまりませんで

した。この思い出と、防犯の点からも照明・雰囲気が明るい施設にしてほしいです。 

【女性、18～29歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 整備するにも何をするにも税金が使用されています。納税者として納得できる使い方を説明

してほしい。      【男性、50～69歳、増田（体育館○・文化ホール×・プール×)】 

○ 息子が友人と遊びに行ったプールが閉鎖され、さみしいと思いながら市民プールの前を通っ

ておりましたが、市民プールの他にもこのように老朽化が進んでいる施設があるとは知りま

せんでした。これからの横手市の活性化につながればという気持ちです。どうぞよろしくお

願い致します。 

【女性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール△・プール○)】 
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○ 公共のものだと、どうしても集客に対する職員の意識やサービスが低下しがちになりそうな

気がします。実績の評価やデータ管理も踏まえ、担当者や実務している人たちのモチベーシ

ョンを上げる策も必要じゃないでしょうか。 

【性別不明、年齢不明、地域不明（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ インドアテニスコートがほしい。グリーンスタジアム近隣に大会誘致可能なレベルのテニス

コート（少なくとも１２面の人工芝のコート）を作っていただきたい。横手市の中学生が輝

かしい成績をおさめておりますので、近々の話としてご検討下さればと思います。 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール△・プール○)】 

○ 人口の自然減の対応の一つとして考えるならば、公共施設の充実、拡充は魅力にならないと

思う。形を残すことで負担が増える構図がこれまでもあったと思うので、公共、民間のどち

らかを残すことで、より地域一体となった取り組みを進める時期に入ったと感じます。 

【女性、50～69歳、十文字（体育館△・文化ホール×・プール×)】 

○ 最近災害が多くなっているため、本当に非常時の対策、避難先として考えてほしい。 

【女性、50～69歳、平鹿（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 横手にも大きな体育館が必要だと思いますのでよろしくお願いします。 

【女性、50～69歳、平鹿（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ P3の問１の「多目的型体育館」とはどんな体育館かという説明がほしい。P4の問４の「周辺

施設との連携のとれた」の意味が分かりにくい。P6の上から８行目の「複合化」とはどんな

形か分かりにくい・P9「修理不可」（遺跡内のため）の場所について市民プールを建てるこ

とができたのか（老朽化を見越して） 

【男性、50～69歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ ミニテニスなどラケットスポーツのできる体育館がほしい。（断られたので）増田体育館に!!

町民として恥ずかしかった!!公共施設建設の時には点在させないで、総合的に考えて建設し

てください!!税金の無駄遣いはしないように!!各施設によっては、国民年金・厚生年金名目

設置になっているようですが、国民が難儀してようやく貯蓄した財貨を軽視するような事は

やめて下さい!! 

【男性、50～69歳、増田（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 現在の市民会館は駐車場が少なく、施設も小さいためイベントも他市より少なく思っていま

した。身近に文化にふれる事ができずどうにかならないかと以前より考えております。この

アンケートが何かのお役にたてばうれしく思います。 

【女性、50～69歳、雄物川（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ この気候の変化で避難場所等が必要であり、わかりやすい場所でなければならず、体育館等

の充実がほしい。人口も減っているので設備は少なめで、しっかりした多目的に使用できる

方が良いと思う。 

【女性、50～69歳、雄物川（体育館○・文化ホール△・プール○)】 

○ 子育てをしていて特に思うのが、遊びに行くところがない。学べるところが少ない。イベン

トが少ない。公共施設を整備することで、そういった問題を解消してほしい。 

【男性、30～49歳、横手（体育館×・文化ホール○・プール○)】 
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○ 多種の事案は地域エゴが出ていると思われる。2040年問題を考えた場合、横手市(旧)に集中

して建設した方がベターではないだろうか。いずれインフラ等が、旧行政区を中心に考える

べきではないと思われる。 

【男性、50～69歳、増田（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 大きなイベントにも対応できる公共施設は絶対に必要だと思います。人が横手に集まるチャ

ンスをのがしていると!! 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ １．何をするための施設か 

２．交通の便はどうか。特に冬場を考える 

３．市民のためかスポーツ団体競技のためか、文化施設か 

４．多目的にというが、何がなんでもその一言で片づけ、結局中途半端な施設となっている。

市内施設はこれで失敗しているのではないだろうか。 

【男性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 各種類ごとに、メイン施設１カ所、他は既存改修する。改修できない施設は解体して市民広

場等で活用できないか？※旧市町村毎に各施設が配置されているが、維持管理が年々大変に

なっていると思われるので、反対もあると思うが利用率の低い施設は解体し、高い施設は内

部改修にして充実させた方が良いと思う。 

【男性、50～69歳、平鹿（体育館×・文化ホール○・プール×)】 

○ 健康増進のために、日ごろから運動したい意識があります。実際のところは施設が利用しに

くくてなかなか運動の機会がとれないこともあります。特にプールに関して、子供と遊びな

がらかつては自分の運動にもなっていましたが、今は利用できなくて非常に残念です。資金

調達や建設後の利用促進施策をうまく考えないとなかなか公共施設を新設することは難しい

と思いますが、市民が気軽に利用できる公共施設を作ってくださることを期待しています。 

【男性、30～49歳、増田（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 十文字に住んでいますが、地域の人達が集まり、文化活動ができ、発表することができる文

化センターを建て直してほしいと思う。（自然の光が入る明るい場所に移動して。）市民会

館は改修しており、まだ新しいように思えますので十文字文化センターを先に建て直してほ

しいです。 

【女性、30～49歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 大小兼ねた使用しやすい施設が望ましいと思います。 

【男性、70歳、大雄（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ （現在の市民会館は）立地が悪すぎる。なぜそこに施設を造ったのか、全く理解ができませ

ん。先見の明を持った対応をお願いします。 

【男性、30～49歳、山内（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 現在ある施設の住民による利用頻度及び種別などを調査しその実数がほしかった、それによ

っては新施設増築又は既存の施設の手入れを設備の充実を図る。国が補助金を出す金は税金

ですので考慮が必要かと思う。 

【男性、70歳、平鹿（体育館△・文化ホール×・プール△)】 
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○ 芸術文化施設が小さいため、主な芸術文化演奏、コンサート、演劇 etc.湯沢や由利本荘、秋

田に持っていかれ、横手で見られないのかくやしく思っております。 

【女性、70歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 県内外から人を呼び込める施設が欲しい。稼働率を高め、常に利用される施設が良い。 

【女性、70歳、平鹿（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 大鳥公園プールは数年前に孫の応援に行き、あまりのひどさに驚きました。トイレが使えな

いのもあり、何とかならないものかと髙橋市長に直接言った事もありました。孫はもう大学

生になり大鳥プールに行くことも無くなりましたが、横手高校の水泳部など使用出来れば良

いなーと思いました。 

【女性、70歳、増田（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 施設の総合などを考え、大きな施設を作ったらいいと思う。市に１つ有れば良い。小さいも

のをいくつ持っていても、大きなイベントに対応できないのでは？体育館でもグランドでも

中途ハンパなものはいらない。 

【男性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ ①”スポーツ立市”とはいえ、施設整備不十分なのは残念です。他からもっと人が集まり、

地域活性、商業につながるシステムを作ってほしいと思います。②スタジアムよこての近く

にテニス場他運動施設を作ってほしい。③陸上競技場も十文字の他にあるといいと思います。

④財政難は充分わかりますが、とにかく”スポーツ立市”と宣言しているのであれば、スポ

ーツ施設、文化施設などを整備して、なんとか横手に人が来るように、子供達をはじめ s 民

が運動しやすい環境→健康な横手になってほしいと思います。 

【女性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 人口が減少しているというのに公共施設の維持は困難ではないでしょうか。もっと別の事を

考えていただきたいと思います。公共施設がどうこうより、人口減少に歯止めをかかる事を

考えていただきたいと思います。 

【性別不明、年齢不明、地域不明（体育館×・文化ホール×・プール×)】 

○ スマートフォン用のサイトを充実させ、若い年代へのアピールを強化してもらいたい。使用

時間、料金等、市の HPの１ページではなく、おのおのの施設の詳しいサイトが必要でないか

と調べるときに感じる。 

【男性、18～29歳、横手（体育館△・文化ホール○・プール○)】 

○ 温水プール施設があれば年中使用できていいと思います。（泳ぎませんが…）年中使用でき

るサッカー、野球などの練習施設があればいいのでは。あと、ありきたりな施設を作っても

地元の人もそうですが、他地域の人からも使いたいなあとは思わないので、他のにはないユ

ーモアのある施設作りを目指すべきだと思います。 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 各公共施設の用途に合わせた取組を徹底して市民が気軽に利用しやすい、又、イベントを開

催するがわも利用しやすい施設にしてもらいたい。基本的には各公共施設の利用収益で運営

又維持管理費にあてられる用、徹底した運営と維持管理のあり方を見直し、市政の税収を投

入しなくても、各施設が管理、運営ができる用に徹底した体質改善を行ってもらい、各施設

の稼働率をあげてもらいたい。それが市民の為であり、それが市政にたずさわる責任だと思



公共施設に関するアンケート 

 

46 

います。あと、市民プールについての提案ですが、オールシーズン利用可能なドーム型市民

プールを建設して、ひとつのプールで競技、レジャー、健康増進のすべてが利用可能な多目

的なプールにして市民のスポーツ振興及び健康増進に、又若者の地域定住対策にもなり、地

域の活性化にもなると思います。建設する以上は、市民が、又イベントを気軽に利用及び開

催できる用に考えていただきたい。定額料金で利用者に、又イベント開催者にも多くの皆様

にも利用されるべき公共施設なので、えられた収入は施設の運営資金に又維持管理費にあて、

市民に愛され、又利用しやすい公共施設を目指してもらい、それが我が町、我が故里と呼ば

れ、市民から住みやすく喜ばれる横手市になると思います。よろしくお願い致します。 

【男性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 音響の良い所で発表したい。プロの演奏も聴きたいと思いますが、現在の横手市民会館を満

席にする行事が年に何回あるか教えてください。とにかく人集めが大変です。企画運営する

側が疲れきってしまいます。多目的でありながらコンパクトで質の良いホールを希望します。

使用しない日を少なくして数多く様々の団体に使ってもらえるように音響よく、ステージの

広さや照明、出演者の控え室など充実、研究が必要と思います。※学校で合唱や楽器など部

活に力が入っていません。運動の方は、学校関係の方々や運動クラブなどの方々の意見を聞

いていただきたいです。維持費を良く考えて、ムダなものは作らないようにしていただきた

いです。 

【男性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 市民会館等は耐震化も気になります。 

【女性、70歳、横手（体育館△・文化ホール△・プール△)】 

○ ムダなく。北小・中にある形のトイレ等は不要。他にもシンプルかつ維持がしやすい構造で。 

【女性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 体育館等スポーツ観戦が出来るスタジアムが必要と思われます。市民、市民外でも人が集ま

る施設の拡充が必要です。 

【男性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 最適な用途の建物を造ることは大変だと思いますが、増々高齢化あるいは災害等が懸念され

るので、多目的で恒久忙があればと思います。文化的であるいは人を呼び込めるスポーツ施

設、わがままな希望がとびかい申し訳ありません。 

【女性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 市民会館、体育館、プールなどが全部同じ場所、例えばグリーンスタジアムなどの近くに そ

の様な公共施設があった方が利用しやすいのではないかと思います。この地域は車社会なの

で、大きな駐車場も必要。 

【女性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ すべてをとろうとすると中途半端なものになりかねないので、「東北で一番」「東日本で一

番」と呼ばれるものにしてもらいたい。それが市外から人を呼び込むこと、市民の誇りにつ

ながるものと考える。 

【男性、30～49歳、平鹿（体育館○・文化ホール○・プール×)】 
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○ 体育館にしても文化ホールにしてもプールにしても、その建物だけでなく周辺の整備、例え

ば駐車場の確保、宿泊場所、食事処、交通手段などをきちんとしてから考えてほしいです。

今現在使用されている施設を整備し、そのうえで足りないものを新しくすることを望みます。

人口は減少するのですから。 

【女性、50～69歳、大森（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ このアンケートは箱物を建設し、将来の子供達に借金を残すためのアンケートですか？現在

の箱物をしっかり整理し、市全体の公共施設を見直し、必要なものだけを残す。あまり大規

模な施設は必要ない。どんどん人口は減り、財政も厳しくなるのですよ！少子高齢化ですよ。

よくよく考えて事業執行して下さい。 

【男性、50～69歳、平鹿（体育館×・文化ホール×・プール×)】 

○ 地域差があるかもしれませんが、増田の場合、一般の利用がほとんどできない気がします。

以前は夫婦バレーボール大会や地域の人が交流するイベントがありましたが、小中学校のス

ポーツ大会や各イベントで予約ができず、ここ数年は中止しているものもあるようです。日

中（平日）は高齢者のイベント等で使用しても、仕事が終わった夜に使用できないのが残念

です。３０～５０代の交流で夫婦バレーが出来たときのように、もう少し、利用場所の分散

が出来れば良いと思います。 

【男性、30～49歳、増田（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 公共施設は１箇所にまとめ、用途を決めつけず、スポーツや文化活動のできる場所にしてほ

しい。総合的に管理し人件費も削減してほしい。 

【男性、18～29歳、増田（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 少子化や高齢化社会で人口減少も一層進むことと思います。大きな建物を作る際は財源に今

まで以上に慎重に考えてから行ってもらいたいです。近隣の文化施設を利用することも大切

で、体育館は必要ないと思います。市民も市役所の職員も皆んな自分のふところと考えて無

駄を少なくした予算を立てて、これからの事決めて行ってもらいたいです。 

【女性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール×・プール○)】 

○ せっかく存在する施設があるにも関わらず活用できていないのがもったいないと思う。どの

ような目的で、どうやって使うかは人それぞれだが、京教施設に対する公開している情報が

少ない気がする（例えば利用料金や開催中のイベントなど）。市報や新聞に目を通す人もい

るが学生や若者向けに SNS を通してもっと発信できれば全市民を対象とした使い心地の良い

施設になるのではと思う。 

【女性、18～29歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 体育館、文化ホールにしても、災害時の避難場所を兼ねた施設が必要だと思います。 

【性別不明、年齢不明、地域不明（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ ・老朽化した施設についてちゃんと見直す姿勢があると分かり少し安心した。特に今回の施

設は古く、イベント等があっても気持ち悪く行くのを諦めていた。・そして、ぜひ市民プー

ルを復活させてほしい。同じ場所が無理なら、どこかに新しくでもいいので。昔は夏休みに

なると友達と自転車で通っていたのを思うと、今の子ども達は気軽に行けるところがなくて

かわいそう。・Y２プラザによく行くのだが、高校生がテスト期間になると、大勢集まり、座

る場所がない。子ども用のイスがある部屋も占領していて、お昼ご飯を食べようと思っても
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たべれず帰ることもあった。また、隣りの AXのスーパーの休み場所みたいなところでも長時

間占領しているので、買い物帰り休みたい人も休めなそうだった。なんとかしてほしい。 

【女性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 赤坂公園内にも、もう少し工夫があってもいいと思う。今、グランドゴルフも盛んであり、

ちょっと軽食できる場所があれば一日ゆっくり安心して楽しめる気がします。 

【女性、70歳、山内（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 先の市長提案でありました多目的大型体育施設が議会で否決になったことは非常に残念で

す。反対した議員は子ども達のことを少しも考えていない。将来のことを考えていないと言

うほかありません。室内で各種イベント・競技など、県レベル又は東北レベルで開催できる

施設があれば、他の（例えばホテル、飲食関係など）人方も、それに恩恵を受けられると思

う。大曲や湯沢にはない大型施設を望んでおります。 

【男性、70歳、平鹿（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 体育館、文化ホールの再建は住民へのサービス向上や、訪問客による経済利益も期待につな

がるが、実際にどの位コストがかかるか、利用状況は現在どのような数値で今後再建時には

利用数もどのくらいになるのか予測、見込みを提示してもらい、住民と行政の共同によるま

ちづくりをしていただければと思います。旧横手市内にプールがあれば、とてもいいのです

が…。 

【女性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 市民が快適に利用できることはもちろんですが、県外からも多くの人が来てくれる施設の建

築を希望します。横手市は交通の便がいい反面、施設は点在しており不便を感じてしまう。

横手市のような小規模な市は興行施設を一点に集約するべきである。市のアピールも足りな

いので、今後に期待しています。頑張ってください。応援しております。 

【男性、30～49歳、平鹿（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手市内の施設は活かされていない印象があるがそんな中で、増田体育館はバスケ関連の大

会などで定着しているし、平鹿生涯学習センターは幼保小・中など教育関係の会議・研修等

に活用されてて嬉しく思う。その理由としては、ほぼ中心地なので集まりやすいことと駐車

場完備だと思う。Y2 プラザも高校生など利用しやすいイメージがある。横手市民会館、十文

字文化センターは老朽化を痛感する。体育館では美郷体育館リリオスの活用が目立ち、芸術

面では大曲市民会館と湯沢文化会館が特に有名アーティストなどを頻繁に呼んでいる。（横

手市は負けている）湯沢文化会館は老朽化を感じさせない。◎横手市民会館と湯沢市民会館

で有名アーティストを呼ぶ！呼べない！の違いは設備のこと？それとも呼ぶ方の興味の有り

無し？ 

【女性、50～69歳、平鹿（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 公共施設を使用したくても交通の便が悪くなかなか利用できない。車社会ではなく、もっと

老人にやさしい町であってほしい（特に公共交通機関） 

【女性、50～69歳、雄物川（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 幅広い年齢層が気軽に利用できるスポーツ施設の整備、文化施設の整備をぜひすすめていた

だきたいと思います。スポーツ施設内にはスポ少、部活で利用できること、サークル活動で

個人的に利用できること、など、大きな大会だけでなく市民レベルの身近な利用が実現する
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ことを願います。文化施設も大きな行事だけでなく市民も練習できる部屋、防音のある部屋

もあると喜ばれると思います。 

【女性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 十文字地区に住んでいますが、十文字文化センターが老朽化していて十文字映画祭の会場に

なっていますが、お客様を招くのが恥ずかしいという話を聞いたことがあります。建て替え

を検討してもらえたらと思います。 

【女性、50～69歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 年々人口減少する一方ですし、維持は市民の税金をたよるばかりなので、たいへんな事です

ので出来るだけやめた方がよい。 

【男性、50～69歳、山内（体育館○・文化ホール×・プール×)】 

○ 今ある施設を新しいものにするのではなく、いかに経費をかけずに使いやすくする事ができ

るかを考えるべきだと思う。財源もない中で大きい建物をやめて、ある物で最大限、使用で

きる工夫をすべきです。人口減少で学校のように統合され建てかえたばかりの学校など、も

ったいないと思います。プロの目でコストをかけず利用しやすい場所をつくって下さい。 

【女性、50～69歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ スポーツ立市にふさわしいハード面での充実を優先させることも大切ですが、スポーツが市

民生活にもっと身近な存在になるような環境づくりに力を注ぐ必要があると思う。 

【男性、30～49歳、大雄（体育館○・文化ホール×・プール×)】 

○ 人口減少が心配されております。将来の市民への経済的負担とならないように整備をお願い

します。 

【男性、70歳、横手（体育館○・文化ホール×・プール×)】 

○ 市予算が厳しい状況ですが、横手市民として住んでいてよかったと思える公共施設を望みま

す。増田在住ですが、大型施設は旧横手市に建設することを望みます。（多目的体育館・文

化ホール）市民プールは、老朽化している。３つの市民プールが使用不可となった場合、１

～２カ所あれば良いと思います。 

【性別不明、年齢不明、地域不明（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ プールは子どものことを考えると近場に新しく楽しめる場があっても良いと思います。 

【男性、30～49歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 既存施設の維持管理費用もあることから、施設の統廃合を検討したうえでの新たな施設建設

を望みます。若者が集まる横手市、若者が定着する横手市になることを望みます。私も今年

定年を迎えますが、若い人達が増えれば、これから始まる年金生活も安心して過ごせるので

はと思っております。高齢者施設やサービスも必要ですが、次世代へ繋がる施設等にも投資

が必要だと思います。 

【女性、50～69歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 現在の横手市民会館はステージ間口が狭すぎて使い勝手が悪すぎます。その為、各種アーテ

ィストのコンサートや演劇などの公演が湯沢市や大曲市の施設で上演される事も少なからず

あると思います。横手市民としてせっかくの公演をわざわざ隣市まで出かけての公演は非常

に残念でなりません。もし、キャパ 1,500 人クラスの文化施設があれば、ここ横手市は立地

も良く隣県からの集客も望めますし、そうなれば当然近くの商業施設にも少なからず良い影
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響を与えてくれると思います。是非、隣市に匹敵する位の文化施設の建設を望みます。 

【男性、50～69歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 需要、集客のない施設は全て取り壊し、代わりに商業施設を建てるべき。（話題性のある）

古い、汚いイメージがある限り、今の父親、母親世代は自分の子を連れていきはしない。 

【女性、18～29歳、横手（体育館×・文化ホール×・プール×)】 

○ 合併により大きな市に生まれ変わったのだから、何か特色のある施設を考えた方がよいと思

います。小さな施設をたくさん造るより横手にはこんな大きな建物があるという特色をだし

たらいかがでしょう。大きなイベントにも利用でき、また雪深い横手でも天気に左右される

ことがなく安定して色々なイベント、スポーツが開催できるような施設もあったらいいなと

思います。 

【女性、50～69歳、増田（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 具体的な費用がどれ位かかるか、財源はどれくらいあるのか等の数値も教えてもらうと答え

やすかったです。アンケートに対しての意見でした。 

【男性、30～49歳、平鹿（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 屋内外施設、文化施設、市民の会館、プール等を１カ所に集め、県内の一大施設にすべき。

現施設は横手、雄物川、十文字の三か所で平鹿全体をカバーできるものと思われる。上記に

より平鹿一体の交流ができる。 

【男性、50～69歳、横手（体育館△・文化ホール△・プール○)】 

○ 横手駅前（ユニオン跡地）に公共施設を希望します。 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ スポーツ立市として、民間企業を含め大学等が利用したいと思える施設を望んでいます。 

【男性、50～69歳、大雄（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手市にある施設は老朽化が進んでいるので早期に考えるべきと思われます。アリーナ的施

設で 1 カ所でできるものでもよいのでは。旧町などで「おらほに」という考えは捨てるべき

です。利用者があつまりやすい所にすべきです。商業施設等はあとからでもついてきます。 

【男性、50～69歳、大雄（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 市の財政に無理のない程度で改善、修理が望ましいと思います。しかし、長い目で将来を思

ったとき何が必要か、必要でないのかの判断を間違えないでほしいです。 

【女性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 横手市であまりコンサートや演劇など（有名な）見ることがないので残念に思っています。

子ども達のためにも良いものを見せたいと思うので、大き目の施設が必要など思います。 

【女性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 旧市町村単位に市民会館があるのが理想的ですが、市内にバランスよく小規模ホールが３つ

程度、旧横手市に大規模ホールが１つ程度あれば良いと思います。体育館も同様と考えます。

横手グリーンスタジアム付近のスポーツ関連施設の整備がされると、様々なイベントに対応

可能と思います。今後、施設を建設予定だとすれば、中途半端なものでないことを期待しま

す。 

【男性、30～49歳、十文字（体育館○・文化ホール△・プール×)】 
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○ 少子高齢化で、横手市の人口も減ってきているとは思いますが、やはり、体育館、市民ホー

ル、市営プールは最低限必要であると思います。（一つは立派なものがいい。）私には孫が

いますが、将来、このまま何もない横手（秋田）では子供たちが出ていくのも分かります。

財政が厳しいのもわかりますが、そんな大きなものは必要ないでしょうが、市民皆が利用で

きるものがあればいいと思います。 

【女性、50～69歳、平鹿（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 若い人が少なく、老人の多い市になった時、今のいろいろな施設が維持管理が大変な時が来

るでしょうから、コンパクトな市になっていくこともあるでしょうから、出来るだけ市の中

心に医者、役所など…、スーパーなども、近くにあったらうれしいです。 

【女性、70歳、増田（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 平鹿病院近くに多目的の市民会館を建てるべきと考えます。 

【男性、70歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 十文字地域局を建築と同じに文化センターに変わる 400 席程度の施設を早急に建築してほし

い（調理施設も備えたもの） 

【女性、50～69歳、十文字（体育館○・文化ホール△・プール○)】 

○ 子どもの学力向上や健康維持のために学校のエアコン設置を早急にお願いします。子どもか

ら職員室のみにエアコンがあると聞き？と思いました。 

【女性、30～49歳、雄物川（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ どこの場所に行っても駐車場が少なすぎると感じています。 

【女性、50～69歳、山内（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 老朽化、修理が難しいのはわかりますが、旧横手市内にプールをつくってほしいです。いつ

もプールパークみさとに行っています。子供もとても喜ぶ施設です。近くにあるととても助

かります。 

【女性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 少子高齢社会で集落も減っていく中、今の学生たちが負担することが多すぎるのでないでし

ょうか。十年二十年…や三十年の事を思い建物は最小限にお願いします。 

【女性、70歳、増田（体育館△・文化ホール×・プール×)】 

○ 体育館の雨漏りを早急に修繕するべき 

【男性、30～49歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 建替えに関しては、早めに計画して時間をかけて質がいい（長く使用できる）建物にするべ

き。金銭面でも多めに見積もって行うべきと感じる。理想の建築物としては、長野県の芽野

市民館が利用しやすい仕様になっていると思われる。一度視察をして必要な（参考になる）

情報を得るべきと考える。 

【男性、18～29歳、平鹿（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 公共施設の設置は重要と思います。1 カ所に集約するのではなく分散した設置を望みます。

いろんな場所に人が集まれるようにしてほしい。普段の生活にも目配りをしてほしい。特に

冬期除雪に地域差があり、休日は除雪が来ないこともある。死活問題、行政の手落ちです。 

【女性、50～69歳、平鹿（体育館○・文化ホール○・プール○)】 
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○ 特例債を活用したら良いと思います。スポーツイベント、コンサート等が行えるアリーナを

提案します。 

【女性、50～69歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 旧横手市内（グリーンスタジアムよこて近くに）一日も早く合併特例債の財源があるうちに

由利本荘アリーナのように大型の体育館が必要と思います。 

【男性、70歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 高齢化が進んでいますが、周りには元気なお年寄りがたくさんいらっしゃいます。その方た

ちにも使いやすく行きやすい体育館かプールなどの公共施設の充実・整備は早急に進めてい

くべきだと思います。 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ プールはどんなかたちであれ、必ず作ってほしいと思います。小学校の水泳大会が中学校の

プールを借りて無観客でというのもどうかと思っています。市民会館は小さいころから何度

も舞台にも立たせていただきましたし、観客席からもいろいろ見せて頂きました。50年経っ

ている感じはしませんでしたが、舞台裏等もう少し使いやすいといいかなと思います。 

【女性、18～29歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 子供が習い事ができるような、スポーツ施設や文化施設をもっと作ってほしいです。選択肢

がたくさんあるといいですね。また、使える（普段）施設が、もっと分かりやすく提示され

ていると行きやすいなと思います。（ネットなどに） 

【女性、18～29歳、山内（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ プールについて、新しくいらないが民間のプールをもっと整備・大きくしてほしい。補助金

など。 

【女性、50～69歳、十文字（体育館△・文化ホール○・プール×)】 

○ 大きな公共施設は１か所に集中して建てた方が良いと思う。横手に住んでいるが、中心部ま

では遠い。でも、市全体としては中心部にあった方が将来のためだと思う。 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 冷暖房は必ず。無料駐車場有。 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ スポーツにしても文化にしても横手市にのみ特化したもの（これからしていきたいものを含

め）を一つのビジョンとして示し、整備してもらいたい。 

【男性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ １つの場所でスポーツ、文化施設等が全部そのエリアで楽しめるようであれば良いと思いま

す。都市計画の中に盛り込んでほしいです。 

【女性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 自分は高齢ですので、これからの若い人達にとっては大変良いことだと思います。 

【女性、70歳、大雄（体育館○・文化ホール○・プール△)】 

○ いろいろな面で横手市は他市に比べて重視するところが変だと思う。市の施設を減らしすぎ

だと思う。市長、市職員様方ももう少し頑張ってください。 

【女性、50～69歳、大森（体育館○・文化ホール○・プール○)】 
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○ コンパクトシティを目指してほしい 

【男性、30～49歳、雄物川（体育館×・文化ホール○・プール×)】 

○ 体育館を時々利用させていただいておりますが、暖房のない体育館は寒すぎる。雪の多い所

に住む横手市民が冬に運動できる施設が早く改装してほしい。エレベーターのない文化セン

ターは行きたいけど階段だけしかないから観に行かれないと云う声を聞いた事がありまし

た。 

【女性、70歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 横手市は、子供達や若い人達の年中通して楽しめる所が無いのでいろいろな施設が整備され

るさいに年中が老若男女集まれる場所が必要だと思います。 

【男性、50～69歳、雄物川（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 今後の 50～100 年を考慮に入れたソフト＆ハードのプランニングを本気で検討していただき

たい。横手市のプランと国及び他県が参考にし、まねしてもらえるような計画を策定してほ

しい。特区になれるようなスポーツ＆文化施設を作っていただきたいです。 

【男性、50～69歳、十文字（体育館○・文化ホール△・プール○)】 

○ 今の市民会館の場所に南小学校を移設。南小は役所の駐車場に。学区にかたよりがあるので、

横手市の北学区・南学区の広さを公平に。生徒数も公平にしてください。メインの市民会館

や体育館は車で行ける広い場所に。昔は子どもたちだけで市民プールに行ってスイミングに

通わなくても泳げた。スキー場にも自分たちだけで遊びに行ってすべって遊んだ。今はおよ

げない、すべれない子供が多く、せっかく自然豊かな所に住んでいるのにもったいない。大

人になって都会に出て、出身が秋田と言い「だけどスキーできないんだよね～」ってかっこ

悪いですよね。全国一律の学びではなく、その地域に特化して学ばせた方がいいのでは。ス

キーや水泳なんかの時間も短くなって、泳げる、すべれる状態までいかない中途半端な学習

やめてほしいです。公共の施設を考える上で、そこのところもあわせて考えてほしいです。

誰も使わない施設なら意味がないのでは。子供達に使ってもらっては。 

【女性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 子供達の未来のため、今できることをすぐに実行できるリーダーに期待しています。子供達

が大人になった時、ここで暮らしたいと思える町づくりをお願いします。年齢に関係なく、

スポーツを楽しめる施設づくりをしてもらいたいです。まずは、未来をになう子供達の意見

を大切に。 

【女性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 施設はあった方が良い。こう造ったらすばらしいとなってしまうと思う。身の丈に合ったも

のでも良いと思う。特例債の制度で得に造れても負担は発生する。財源があるなら CCRCや行

政主導で地域通貨導入等に使ってほしいと思う。 

【男性、50～69歳、横手（体育館△・文化ホール×・プール○)】 

○ 今回のようなアンケートをとれば、親として小さいものよりも大きいもの、ころいろなこと

に対応できるものを望むでしょう。しかし、大きいものをつくっても、その維持費はどうす

るのかということが問題になります。大ホールをつくっても、それに見合う出演者は呼べる

のか、また、横手市民が満員になるほど関心があるのか、企画力はあるのかということが心

配されます。旧市町村の自治体でつくってきた箱物建築を見直すときと考えます。（抵抗が
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あるでしょうが）横手市の人口が１０万弱となり、若者が少なく高齢者が多いまちづくりの

あり方を考えていくことが必要と思います。（魅力ある企画、興味のあるものなら多少遠く

ても車をつかって出かけていくと思います。旧市町村にそれぞれおくというのはどうかと思

います） 

【男性、50～69歳、十文字（体育館×・文化ホール○・プール×)】 

○ 体育館、文化会館、プールと、どれも子供等は学校在学中部活等で利用することがほとんど

で、後は横手を離れていくのが現状で、その後は高齢者の健康増進の利用がほとんどではな

いでしょうか？健康の為も大切ですが、娯楽施設の少なさが若者の横手離れを後押ししてい

るように思っておりますので、体育館でスポーツ、文化花冠への芸能・芸術関係の利用、勧

誘、プールも娯楽性のある施設等、若者へのアピールを考えてほしいと思います。我が家で

は 20歳代の子どもが 2人、首都圏の大学を卒業後、帰横し、働いておりますが、二人とも娯

楽施設がないので、定期的に大仙、秋田へと出かけております。ぜひ、横手の施設を若者の

ための施設を考えてください。このままでは横手はなくなってしまいます。娯楽施設では出

会いもうまれるのではないでしょうか？高齢者だけの横手市には若者は定住しません。若者

に横手の街も楽しいと思える街にして下さい。 

【女性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 人口が減少する中で 10 年 20 年先を見据えた計画を立てないと維持管理が大変になると思い

ます。国の補助金をあてにした計画は考え直すべきと思います。（将来税収の伸びは期待で

きない） 

【男性、50～69歳、大雄（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 体育館やプールなどは利用することがなく、あまりよくわかりませんが、これからの若い人

たちのスポーツや何かイベントなどの為にはよい良い公共施設が必要だと思います。 

【女性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 個人的な思いとすれば、大きな複合施設があればコンサートやイベント等で利用できるので

早く建設してほしいと思っています。ただ、コンサートの誘致やイベントの企画に力を入れ

なければ他県からも集客できず、横手市の活性化につながらないと感じています。市民の意

見も多く聞いて、じっくり取り込んで頂きたいです。 

【男性、30～49歳、雄物川（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 市外からの集客ができる施設があっても良いのではないでしょうか。 

【女性、50～69歳、平鹿（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 隣りの湯沢市、大仙市は共に音楽を通じた町づくり（起こし）を頑張っている。それを支え

るホールもある。横手市民会館は音楽の面からはホールとしてあまり評価されていないので、

この機会に中途半端にならない整備をしてほしいと思う。 

【女性、70歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 大変すばらしい事だと思います。要望として外壁はタイルで、トイレは INAXにしてもらいた

いと思っています。タイルは見た目にもりっぱですが丈夫だと思います。トイレは ToToより

INAXが親しみやすく温かみが感じられるからです。 

【男性、50～69歳、増田（体育館○・文化ホール○・プール×)】 
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○ 公共施設があると少子化対策にもなると思う。何もないと若者は定住しないと思う。 

【男性、18～29歳、大雄（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 学生時代、職場に関わるイベントの際に利用していた。自主的に参加、利用することがない。

現在の利用状況が分からないので計画への有効性に活かせないと思う。 

【女性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 現状の数を維持することは困難であるとは思うが、必要なのは確かなので、いかにコンパク

トで多様性のある建造が問われると思います。 

【男性、30～49歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 少子高齢化、人口減少の中、公共施設建設は危険を感じます。アンケートの内容は今の市の

現状を語らず誘導的な質問のように感じました。図書館、インターネット設備を行っていた

だきたい。 

【男性、50～69歳、横手（体育館△・文化ホール×・プール×)】 

○ 秋田市、由利本荘市などと比較すると、文化イベントやスポーツイベントが少なく遅れてい

る印象を受けます。市民の声に耳を傾けるのも大事な事だと思いますが、行政主導でスピー

ド感をもって進めないと、もっと横手は遅れをとってしまうような気がします。 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ アンケート実施に際し、市では規模にもよるが大よその建設費、建設後の維持管理費を積算

していると思うが、そのような数字も明らかにしないで賛成・反対の考えを聞くこと自体に

疑問を感じる。そのような数字を見て判断するのが建前ではないか。建設後負担するのは市

民である。そのように思うのは私だけか。アンケートで○○％賛成を得たので事業実施する。

これで市民は納得するか。どうしても建設する場合現座の横手体育館程度で良い。 

このような体育館が必要か。現在由利本荘市でアリーナが整備され横手市と同じ建物ではな

いか。一時間足らずの距離に二つの建物が建設され、それぞれ競合するのでは。全国大会の

スポーツ実施は無理ではないか。大都市で横手市で考えている体育館より高度な施設がいく

らでもある。また。東北大会規模の競技も体育館で実施できる種目がどれくらいあって、横

手市で開催できる可能性があるか。由利本荘市と大会の奪い合いが予想される。 

県内・県外客を対象とする４～５千人規模のイベント、スポーツ大会も考えているようだが、

実施位あたり之といった観光地もなく人が来るか。また宿泊可能人員も限られている中で、

泊まって頂くことによりお金が横手市に落ちるが、よその県に宿泊者が流れて行ってしまう

のでは。 

防災機能も併せた施設と言っているが、横手市の総人口を災害の場合集めるのか、現在各地

域の避難所は名ばかりで、備品等も無い現状でこれこそ充実をさせてはどうか。 

県民会館が新築される中で、横手市で文化会館が必要か、イベントを実施しても将来６万人

台の横手市では人が集まらない。大仙市、湯沢市の市民会館、文化会館で年間どのくらい興

行をしているか。現在建設中の十文字のホールをより大きくし、十文字に文化会館を建設し

てはどうか。同じような施設が横手市に二つも必要か。 

市営温泉施設は、経営努力により黒字にもなるが、体育館、文化会館は利益の上がらない施

設である。温泉施設に対しては、年間市からの持ち出しが取りざたされ民間譲渡となったが、

仮に両施設を建設した場合、維持管理費が膨大となる。将来の横手市の負担とならないよう
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に。 

幼児、小中学生に回る予算が少なくなるのでは。人口減少において横手市の身の丈に合った

施設を望むが、それよりも、保育料・給食費の軽減を検討してほしい。 

【男性、30～49歳、平鹿（体育館×・文化ホール×・プール×)】 

○ ①子供ができてからはスポーツ、レジャーと言うよりは、防災時に安全に過ごせる施設があ

ればいいなと思います。②場所についてですが、近くのお店も使い、そこらへんの駐車場や

スーパー、皆が協力して（駐車場使うなとか言わない）皆で盛り上がり、皆が潤えばとって

も良いと思います。 

【女性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール△・プール○)】 

○ 市民会館のリハーサル室から観客を目にふれながら移動する動線は芸術に関わっている者と

してあり得ないと思う。普段の練習会場に苦労しているので会場の需要はあると思う。また、

仕事上１００人規模の会議を開くことがあるが、平鹿・雄物川では不便があるし、古いので

改善してもらいたい。 

【女性、30～49歳、横手（体育館△・文化ホール○・プール×)】 

○ とにかく中途半端な建物が多すぎる。スポーツ立市などと言うな!!作るなら全国大会も出来

るような施設を作れ!金のむだ使いになる。このままだと。 

【男性、30～49歳、平鹿（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ スポーツ立市をかかげてありながら大規模な体育施設がないことに不満のある市民は多いの

ではないでしょうか。由利本荘アリーナに加え仙北市の体育館建設も控えており、横手市の

振興（文化、スポーツ両面）のためにアリーナ建設は必要であり、人口減少の歯止めになる

一役になることは間違いないと思われる。スポーツを愛する横手市民の願いがアリーナ建設

です。 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 小学校の水泳大会が平鹿中学校で行っている話を聞いたのですが、人が入れるスペースが少

ないだったか、無いだったかで、ここ２年応援（自分の子どもの泳ぐ姿を見れなくて…）で

きなくて残念がっていました。後で DVD で見たって人もいたのですが。子どもの頑張りが見

れないのは…。子どもの頑張りを見るのも親の 1つの楽しみなのに…残念です。 

【女性、30～49歳、十文字（体育館○・文化ホール×・プール○)】 

○ ご苦労様です。古いから解体でもいいですが、もし災害等の時、避難所をどうするか心配で

す。 

【女性、70歳、大森（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ ・公共施設を整備して誰が管理するか。民営化でしょ。 

・駅前に整備すれば便利と思いますよ。 

・施設の前にイベント企画が必要でしょ。 

・県の施設は秋田に集中している。知事に住んでもらったらどうか。 

・何が必要か、知事や県の幹部の皆さんに聞いたらどうか。 

・横手の市民は「どうせ何をやってもダメ。」という意識の人が多い。 

・プロのテニス大会のイベントを開催しては。ジョコやフェデラーに来てもらったらどうか。 

・全国の市町で取り組んでないこととして、大学の誘致、施設の整備と市民への開放でしょ。
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駅前にあれば県内なら通学可能。 

・企業誘致も厳しい。それより地場の企業が発展するように支援が必要では。ソニーやトヨ

タもみな同じ。 

・横手精工のアイスプラントは有望では。LED？ 

・若い髙橋市長には期待している。 

・市役所は 50歳定年にして退職金 1億円払って好きなことさせたら、市は発展するかも。 

【男性、50～69歳、横手（体育館×・文化ホール×・プール○)】 
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（中学生アンケートで寄せられたご意見・268 件） 

 

○ もっと中心部にある 50m とかのプールがほしいです（屋内の）。また、市民会館以上に大き

なホールを作ってほしいです。そうすればコンクールや演奏会だってたくさんできるように

なると思います。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手にはプールが少ないと思う。自転車で行けるくらいの所にプールがあればいいと思う。

横手の市民プールができるとしたら幼児・キッズなど、分けるのもいいと思う。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 今は、小さな子供や中高生がみんなで使う施設などがとても少ないので、家族みんなで使え

るような施設があったらいいと思います。せっかく自然があるので自然のものを利用した遊

びができるような施設もあっていいと思います。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 県南には大きな陸上競技場がないので建設してほしいです。50ｍの屋内プールが無いので設

けてほしいです。（県南） 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール×・プール○)】 

○ 横手体育館の窓が少なく、あついと思います 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手市にプールがなくなったりなど、水泳や何かスポーツをしたいときにできなくなってい

るので、プールを作ったりレジャー用でスポーツを楽しめる施設を作ってほしい。教室を開

けるところも。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 整備をする施設をもっと増やせばよいと思います。今よりももっとスポーツセンターがあれ

ばいいと思います。民間のプール施設のほかこれからもプールは必要だと思います。 

【横手南中、女性（体育館△・文化ホール×・プール○)】 

○ 横手市のいろいろな施設をみるとやっぱり老朽化がめだつなと思います。いろいろな人にい

ろいろな目的で使用してもらえるように整備をしてみたら良いと思います。あと、図書館が

目立ちにくくて暗い感じがするので、そこを考えてもらえるとうれしいです。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 私は運動はあまりしないのですが、身近にある体育館やプール、文化ホールなどがあまり使

われていないなあと思います。建物の老朽化や整備が悪いのではないかと思うので、例えば

建物を新しくし、使いやすいようにクーラーかだんぼうをつけて、誰もが使いやすいと思え

るような場所を作ると横手のかっせいかにもつながるんじゃないのかなと思います。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

 

○ LIVEをやる会場を作るといいと思う。WEGOなど、の若者に人気のあるお店を作るといいと思

う。横手市に陸上競技場を作ってほしい。横手南中の近くに、グリスタの近くに運動場を作

ってください。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 
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○ プールなど夏に遊べる施設がほしいです。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 施設が老朽化が進んでいるのは、私は普段使っていませんが、利用している人にとっては不

便なことだと思います。横手市民会館もコンサートで使われるのが少ない気がします。プー

ルをもう少し整備してほしいです。 【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ そっとスポーツ施設を増やしてほしいです。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 秋田県立プールのような 50ｍプールができたらうれしいです。50ｍプールでの練習がしたい

からです。    【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ みんながいつでも遊びに来れるような大きい体育館があればいいと思います（たくさんのス

ポーツもできる場所）。ラウンドワンみたいな、たくさんのスポーツが楽しめる施設があれ

ばいいと思います。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ サブトラックあればいいと思います。理由は市の大会時、UPをする会場が、野球グラウンド

で幅・高跳びの助走合わせができないからです。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手市のプール（市民）は１つしか営業していなく、大変少ない。なので、もうすこしプー

ルを増やしてほしい。ゲームセンター（個店）を作ってほしい。朝９時にならないとあかな

いから（サティ モーリーファンタジー） 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手にプールがなくてサンアールや県立プールに行っているのでプールがほしい。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ １時間だけでも無料で市民が遊べるような体育館がほしいと思います。横手グリーンスタジ

アムのベンチやスタンド、バックスクリーンを新しくしたほうがいいかと思います（球速が

でるなど）。ラウンドワンなどの建物もあればいいかと思います。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール×・プール○)】 

○ 人工しばのサッカーグランドがほしい。横手体育館より大きな体育館がほしい。せつびの整

った学校がほしい。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 僕は陸上部に所属しているのですが、市総体の時に十文字陸上競技場にはサブトラックがな

く、ウォーミングアップするのはとなりの野球場のグラウンドになってしまいます。グラウ

ンドは土なのでスパイクをはいての調整が出来ないのでとてもつらいです。なので十文字陸

上競技場にもサブトラックが欲しいです。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 屋内でスポーツをすることができる施設を建設してほしい。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手には映画館がないので映画館を新しく建設してほしい。山内は買い物をする場所が少な

く、横手の方までいかないといけないので、山内にも店を増やしてほしい。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 
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○ 僕は運動をけっこうするので運動をいっぱい出来る所を作ったらいいと思います。みんなが

楽しく遊べる場所や運動できる所があったらいいと思います。 

【横手南中、男性（体育館×・文化ホール○・プール○)】 

○ 大きな大会やプロの選手や陸上選手なども競技ができる施設がほしい。みんなで楽しめるレ

ジャーやアドベンチャー、アスレチックができる所がほしい。つりぼり。天候に左右されな

い競技場。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ いろんなスポーツをしてみんなで遊べる施設を作ればいいなと思う。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ もう少しゆっくり休めるところがほしい。ショッピングモール。 

【横手南中、男性（体育館△・文化ホール○・プール×)】 

○ 無料で使えるテニスコートが欲しい。インターネットを使える施設や無料で遊べるところが

ほしい。横手体育館でいろいろなスポーツができてありがたいと思った。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 地面が土の広い室内練習場の施設を作ってほしいです。場所は富士見より市役所側に作って

いただければうれしいです。今は使っていない土の方のコートはどうでしょうか？ 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 親子やいろいろな人たちがスポーツできる（ドームなど）がほしい。横手体育館の中を（設

備）もう少し整えてほしい。    【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ テニスコートを増やしてほしい。大勢で自由に遊べる場所がほしい。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 体育館とか汚いからきれいにしてほしい。遊べるところが少ない。ご楽施設をもっと増やし

てほしい。            【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 遊ぶ場所が少ない。大曲イオンみたいな映画も見れたりできる施設がほしい。誰でもつかえ

る体育館がほしい。涼しい場で思いっきり遊ぶ場所。ジュラシックワールドがほしい。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ テニスコートを増やしてほしい。それが難しい場合、テニスコートのこわれているところを

直してほしい（各学校など）。子供からご老人まで楽しめる場所を増やしてほしい（地域の

関わり）。映画館を作ってほしい。横手は住みやすくいい場所!! 頑張ってください。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ いろいろスポーツをやることができる施設がほしいです。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手駅の駅前や周辺にもっと店を増やしてほしい。東口側には店の入っていない建物を利用

して店や施設を入れることや西口側には広い空地を利用してみんなが集えるような施設や買

い物ができる店を建設してほしい。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 会館などをもっと増やして若者や高齢者などがもっと快適過ごせるような町づくりをしてい

くとよいと思う。また、若者が集まるような施設をつくった方がいいと思う。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 
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○ Ｙ2 ぷらざでインターネットが使えるのはうれしいし、良い。誰でも楽しめるようなアトラ

クションなどがある施設がほしい。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 映画館をつくったり、プールを１年中営業してほしい。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ もっと子ども達が遊べる所がほしいです。Ｙ２ぷらざは勉強もはかどるのでいいと思います。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 友達と遊ぶときに、行く場所が限られてしまうことが多いので、友達と楽しく遊べる所を作

ってくれたらいいなと思いました。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ バスケを楽しめる場所を増やしてほしい。中学生でも楽しめる場所がほしい。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ あそべるところ。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 戸外にバレーボールをやれる場所を横手につくってほしい！ 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手南小地区には図書館があるんですけど（横手図書館）、旭小地区には図書館がないので

小学生のときにとても困りました。←自転車で行けない。小さくてもいいので図書館を作っ

てほしいです。横手横手南中ではプールがなくて水泳部が困っていると思うので近くにプー

ルをつくってほしいです。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 体育館がたくさんあってよく利用するので、うれしいです。でもみんなで遊べるような楽し

い施設があればいいなと思います。そうすればいろいろな人との交流も増え、楽しい場所に

できると思います。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 吹奏楽部がいつでも気がるに使うことができる体育館がほしい。遊ぶところが少なくてあま

り楽しめない。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 公民館に食べ物を売っている店があればいい（家のまわりに店がなく、公民館が一番近いか

ら）。もっと子供（中学生くらいの人）があそべる場所がほしい。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 横手体育館に卓球台がたくさんあるのがありがたい。でも卓球台がある体育館が限られてい

るのが…。映画館がほしい。一つ一つの施設は丁寧に設備され、充実しているのでありがた

い。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ もっとたくさんのスポーツができるような場所。いろいろな映画を楽しめる映画館。遊べる

ところも増やしてほしい。市民会館は使いやすいので、もっと使いやすい会館になってほし

い。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 



公共施設に関するアンケート 

 

62 

○ 映画館などの人が集まって楽しめる場がもっとほしいです。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 陸上競技場（大きな）。みんなで遊べる施設をふやしてほしい。大きなショッピングモール

がほしい。グリーンスタジアムに運動施設をふやしてください!。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 雨や雪でもできるテニスコートがほしい。テニスコートをたくさん増やしてほしい。大勢に

人が入れる広い体育館がほしい。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ テニスコート４面ある体育館がほしい。オムニのテニスコートが６面ある会場がほしい。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 1年中水泳をできる大きな 50ｍプールがほしいなあと思います。その理由はこの近くには 50

ｍプールが県立プールしかなく冬に泳ぐとなればそこまで１時間以上もかけて行っているの

で母や父などにも大変だと思うから作ってほしいと思いました。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 広くて室内でできるテニスコートがほしい。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 設備が整っていて、もっと広いコートやさまざまな人がはいれるような体育館がほしい。い

ろいろな大会が出来るようにもっと卓球台がほしい。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 能代にあるスポーツランドアリナスのような、たくさんのスポーツをできる建物がほしい。

屋内プールでいつも練習しているのだが東北大会のときなどは競技が屋内プールなので屋外

プールで練習できる場所がほしい。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 野球場で雨でもできるドームがほしい。トレーニングができる体育館がほしい。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 多くの人数でテニスのできる施設がほしい。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手横手南中学校に体育館（バスケットボールコート）をふやしてほしい。もしくは近くに

たててほしい。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ いろんな人が気軽に使えるスポーツジムを建ててほしい。新しくて広い体育館がほしい。ア

メリカにみたいに外でトレーニングができる公園がほしい。県大会なども行えるとても広い

大型体育館をたててほしい。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール×・プール○)】 

○ 雨や雪が降ってもテニスができる場所がほしい。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ バスケなどの大きい大会の試合ができるような施設がほしい。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 
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○ 部活でよく横手体育館を利用するのですが、たまに借りれずせまい学校で練習になることが

あります。また、部活がない休日などで個人で借りたりすることがあるのですが、休館日だ

ったり借りれなかったりなどもあります。なのでできれば広い体育館をいつでも借りれるよ

う場所を増やして欲しいです。また、横手体育館と休館日をずらして欲しいです。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 閉校した学校の体育館を活用してほしい。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 山内中学校を合宿所などにして、わざわざ遠いところにいかなくてもいいようにしてほしい。

陸上競技場がほしい。冬でも利用できる室内陸上競技場。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 演奏できる場所を増やしてほしい。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ いろんなスポーツができる場所がほしい。わかい人や家族で楽しめるようなところをつくっ

てほしい。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 遊べる場所がほしい（遊園地とか）。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ もっとバスケができるような場所がほしい。横手の中にライブとかコンサートとかできるよ

うな広い場所があってほしい（車で行ける近いところにある広くてでっかいところ）。        

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手体育館がもう少し大きく、もう少し多くの人数が入るようにしてほしい。バレーボール

がどこにいってもできる場所がほしい。体育館をもう少し増やしてほしい。温水プールがほ

しい（遊ぶためのプール）。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ バスケットボールができるような体育館をふやしてほしい。みんなが楽しめるようなアスレ

チックなどがほしい。横手横手南中学校を広くしてほしい。 

【横手南中、女性（体育館△・文化ホール○・プール×)】 

○ 雨が降ったりしても遊べて、大人も子どもも楽しめるような大きな屋内のアスレチック施設

がほしい。都会にある有名なお店を横手にもほしい。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 新しく公共施設をつくるとしたら、横手武道館の雨もりがあったり、冬は寒くて夏は暑いの

でもっと温度調節ができるようにしてほしい。大きなライブ会場がほしい。もっと芸術的ト

イレにしてほしい（きれいな）。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ ライブができるような１万人以上、人が入れる施設がほしい。だれでもサッカーや野球、テ

ニスなどのいろいろなスポーツができる人工芝の施設がほしい。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 
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○ ひとめぼれスタジアム（グランディ）みたいな大きい陸上競技場!!!!!!!!がほしい。せめて

雄和ぐらい（９レーン）の競技場はほしい。あと大会のアップをするサブトラックもほしい。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手体育館と似ているような、人がたくさん入る大きな体育館がもっとほしい。また、そこ

では室内でやるスポーツ（バスケなど）ができるようにしたり、たくさんの人が来るなら大

きめの駐車場を作ったりしてほしい。そこの体育館が人気になればもっと横手にも人が来て

くれると思う。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ スポーツのできるレジャー施設がほしいです。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール×・プール○)】 

○ 横手に卓球だけをする卓球場がほしい。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 宮城県にあるセキスイハムスーパーアリーナとあってそこは 8 面バレーボールのネットをは

れるんですが、秋田県横手市に必ず作ってください。どうかお願いします。よろしくお願い

します。秋田県横手市でもオリンピック開催しましょう。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ ・旧横手市内に人工芝のテニスコートが少ないので増やしてほしい。（今あるの、十文字 2

面、大森 4面、横手 2面、（八王子はハードコート 2面）） 

・大鳥のような 50ｍの市民プールがほしい。理由、私の家に近いし、友達と気軽に遊びやす

いから 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ といれがあまりよくない。（十文字陸上競技場） 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 十文字陸上競技場→使いやすい。穴があるのをなおしてほしい 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手にテニスコートをふやしてほしい 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

 

○ （雄物川体育館）トイレがあまりキレイじゃない。ドアが古い（大きな音でとじたりあいた

りする。）暑い 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 自由に使えるようにテニスコートを増やしてほしいです 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手武道館の面積がせまいのでもう少し面積が広いとうれしいです。施設の床が新しくなり

ましたが、施設全体が古いので新しくしてほしいです。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 
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○ ・文化ホールを改造することで私達、学生が吹奏楽部、合唱部としての利用が増えるだけで

なく、その他の団体や個人のライブや活動が増えて、もっと横手市はにぎやかになると思う。 

・スポーツ立市となるためにはやはり体育館も改造したほうがいいと思う。老朽化がすすん

でいるところでやりたくないとなると、やはり練習場所が少なくなり、スポーツに対する関

心を持つ人も少なくなってしまうのではないだろうか。いずれにせよ、今がいい時期ならば

改造した方がいいと思う。横手市の発展に向けて、がんばってください！ 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手体育館の中の小体をもう少し広くしてほしい 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手体育館のトイレをきれいにしてほしい 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手市内にオムニ（人工しば）のテニスコートが少ないと思うのでつくってほしいです！！ 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ グリスタは観客席がたくさんあってたくさんの人が試合を見ることが出来るからいいと思

う。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 栄小の方にある工業団地のテニスコートを使うことがあります。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール×・プール○)】 

○ ロッカールームを広くしてほしい。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手体育館の水道の数をもう少し増やして飲みやすいような所に設置すればいいと思いま

す。水道のじゃぐちが固定されているので飲みずらくコップがあるのですが少し汚れている

のでじゃぐちを工夫したらいいと思います。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

 

○ 雨が降っても野球ができるドーム型の球場があればいいと思った。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

 

○ 横手体育館の小体と格技場をつなげてもう一つある程度広めの体育館がほしい。大会の日、

いつも席が足りなくなるので席を追加してほしい。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ くもの巣や虫のしがいがあるととても古い球場だと思ってしまうからくもの巣や虫のしがい

をとってほしい。         【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 使えるだけで幸せ。ホームランのさくを大きくしてほしい・ベンチのイスの数がもっと多い

方がいい。            【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手体育館の格技場の窓とカーテンが閉めにくい。横手体育館の中体のベンチの下にある小

さな穴をなくしてほしい。（卓球の）ボールが落ちてしまうことがある。横手体育館のカー

テンでこわれているものが多い。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 
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○ 横手武道館はとても広く活動しやすい。しかしバックを置いたりするとスペースが無くなっ

てしますので、バック置き場などが欲しい。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ やっぱりもう少しスポーツ設備を整えてほしいです。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ もっと観光できる場所や楽しめる場所を増やしてほしい。また、古い建物の良さを残しつつ

も新しくしてほしい。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール×・プール○)】 

○ 若い人が「ここが好き！」と思ってもらえるような施設を造ってほしい（アンケートをとっ

て、多かった施設を造る）横手にもっと遊べる施設を造ってほしい！冷房設備を造ってほし

い（学校など） 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 今の横手市民会館は、他市の文化ホールに比べ、音の響きがよくありません。それを何とか

してほしいです。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ もっと若い人が遊べるような所をつくってほしい。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ ・横手横手南中の体育館を 2 個にしてほしい。理由は他の学校は 2 個が多いし、部活の時に

使えるところが少ないから。 

・冷房などがきいた快適な空間で勉強できるところがほしい。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ もっと大きい体育館や陸上競技場がほしいです。あそび場がほしいです。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ これからも、公共施設は量より質、安全性が大切になってくると思います。横手市民会館を

団体に貸していただけると嬉しいです。勉強に集中するために学校の冷房設備を増やしてほ

しいです。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 観光スポットをもっと増やしてほしい。横手にはないようなオシャレなお店（都会にあるよ

うな）をもう少しだけ増やしてほしい。ネコカフェなどの動物とふれ合える施設をもっと増

やしてほしい。 

【横手南中、女性（体育館△・文化ホール○・プール○)】 

○ 少しごみがある 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手市民の意見を集めて建て直すなどしたらいいと思います。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 施設は老朽化していっているので、改築するか、または一度老朽化した施設を壊して皆の意

見を取りよせた良い環境の公共施設をつくればいいと思う。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 
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○ 稀に、市民会館やプール等にごみが落ちていることがあります。それを拾ってくれる人もい

るのですが、やはり、ごみの管理は１人１人が責任を持って管理するべきではないのかなと

思います。ごみの管理について標語や何かを募集したりしてそれを看板に立てておいてもい

いのではないかと思います。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 大人や子どもまでがゆっくりと過ごせる場所があるといいと思う。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ ソフトテニスができて気軽にいけるテニスコートを造ってほしいです。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 少しきれいにしたほうがいいと思った。観客席とかもっと増やせばいいと思った。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 夏の日がすごく暑いので、クーラーなどの設備をととのえてほしい。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ ・学校の教室にクーラーを設置してほしい。 

・公民館のホール（体育館？）のようなところに置いてあるピアノを自由に使用していいの

かをもっと分かりやすくしてほしい。 

・公民館の時計がずれていることがあるから直してほしい 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ ・学校の教室にクーラーがほしいです。 

・テニスのコートをもっと増やしてほしいです。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 学校の構内にもう少しクーラーがほしい 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ ・学校の教室にエアコン（クーラー）がほしい。 

・近くにスポーツができる体育館がもう１つほしい。 

・横手スキー場が無くなったので新しいスキー場がほしい。 

・ザ・ブ-ンみたいなプールがほしい 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ ・中学校の各教室にエアコンがほしい。 

・横手横手南中の第２音楽室にエアコンがほしい。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ ・学校にクーラーをおいてほしい。 

・横手横手南中学校の第２音楽室にクーラーをおいてほしい。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 学校の教室にエアコンをつけてほしい。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ ・タータンがほしい。 

・あそべる場所がほしい。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール×)】 
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○ 主に吹奏楽部のコンサート等などで横手市民会館を使用するのですが、横手市民会館の２階

の部屋に沢山の学校の吹奏楽部が集まるとすごくせまくて少し不便なので、１つ１つの部屋

をもう少し大きくしていただきたいです。また、中学校の１つ１つの部屋にエアコンがほし

いです。 

【横手南中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 八王寺公園のテニスコートとトイレを新しくしてほしい。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 教室にエアコンを付けてほしい。パチンコ店だけではなくボーリングなどのできるところや、

気軽にスポーツができる場所を増やしてほしい。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 雨の日など気軽に行って遊べる体育館が欲しい。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ コート４面がある体育館が欲しい。教室にクーラが欲しい。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ ・横手には図書館が少ない。 ・横体的な体育館がほしい。 

・グリスタ、ワンコート+  ・時計台がほしい。 

【横手南中、男性（体育館○・文化ホール×・プール×)】 

○ 屋外スポーツができる体育館がほしいです。 

【横手北中、男性（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ はんぱに都会っぽくしなくていいので、使いやすく、地元がらに合った公共施設を建ててほ

しい。 

【横手北中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手多目的祈念公園の芝生を刈った後、そのままにしているので、芝を刈ったら回収してほ

しいです。 

【横手北中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 大きな公共施設を各ジャンル（音楽・スポーツ・など）ごとにつくったとき、そのようなこ

とに関係する人たちだけではなく、市民が誰でも利用できるような、便利な施設をつくって

ほしいです。 

【横手北中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 中学生の遊び場など集まるような場所が少ないのでもっと増やしてほしい 

【横手北中、男性（体育館○・文化ホール×・プール△)】 

○ みんなが笑顔で楽しめるところがあったり、たくさんのコンサートが聞かれたり、スポーツ

行事などもたくさん開催されるしせつなどがあるといいと思う。 

【横手北中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手市の人口や観光客を増やす、という視点で考えると、やはり 3000 人から 5000 人くらい

観客席や、それに見合った大きな体育館があってもいいと思います。もう一つは、スポ少や、

部活や、シニアの方々など、はばひろいねんれいをたいしょうとした横手市民の人々が使い

やすい体育館などもみりょくてきだな。と考えております。 

【横手北中、性別不明（体育館○・文化ホール○・プール○)】 
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○ 市民が生きやすい体育館やプールを作ってほしい。 

【横手北中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 大鳥公園の市民プールは、今後どうなるのでしょうか。 

【横手北中、男性（体育館○・文化ホール×・プール○)】 

○ 横手体育館をリニューアルして冷房など付け他県から来る大規模な大会をできるようにして

ほしい。 

【横手北中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 学生が簡単に気軽に使える体育館やストリートコートがほしい。 

【横手北中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ みんなが気軽に使える大きなストリートコートがほしい。（バスケットボール。バレーボー

ルなど） 

【横手北中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ イオンみたいに遊べるところを建てて、市民の人もよりもっと暮らしやすくなると思うので、

大きいショッピングモールなどを作るのもいいと思います。バスの時間などを増やしていろ

んな人が利用すると思うし、バスの時間が増えていろんなところに行きやすくなると思う。 

【横手北中、女性（体育館×・文化ホール○・プール○)】 

○ その施設を建設することによって経済効果が上がったり、市民が暮らしやすくなる施設がで

きると嬉しいです。 

【横手北中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ グラウンドなどの草などを刈ったら必ずその草を片づけてほしい。（横手市民会館前の記念

公園、十五野グラウンドなど） 

【横手北中、男性（体育館×・文化ホール○・プール○)】 

 

○ 市民プールが欲しい。バスケットボールができる場所（屋外）がほしい。 

【横手北中、男性（体育館×・文化ホール○・プール○)】 

○ もっと施設を増やしてほしい 

【横手北中、性別不明（体育館×・文化ホール×・プール○)】 

○ 外でハンドボールを気軽に使えるように、そういう場所を作ってほしい。 

【横手北中、男性（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 街灯を増やしてください。 

【横手北中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 古くなったものはすぐにこわし、少し古くなったものはリフォームをして再利用。横手を活

性化するためにはもっとたくさんのイベントをし、もっと文化を増やし、人を呼び込む事の

出来る行事を増やす。まずここだと思う。大変お金のかかる事だと思うが、そこからかいぜ

んしていくといいと思う。 

【横手北中、男性（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 誰でも行けるように商業施設や公共交通機関の近くにあるとべんりだと思います。 

【清陵学院中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 
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○ 大鳥井山遺跡のせいびや保存をもっとしてもらいらいたい。資料館など… 

【清陵学院中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ プロレスを見れる 1000席弱程度の体育館やドームがほしい 

【清陵学院中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ もっと LIVE とかを行ってもらえるような施設がほしい（東京から来たアーティストの）

（Janny’s系統） 

【清陵学院中、女性（体育館△・文化ホール○・プール×)】 

○ 遊園とかあったらいいと思う。 

【清陵学院中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ バスケットボールなどのせつびを増やしてほしい 

【清陵学院中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 市民の人も通いやすく快てきに使える場になってほしいと思った。 

【清陵学院中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 子供から大人まで遊べる楽しいプールや公園（アスレチック）などがほしい。たくさんの遊

び場 

【清陵学院中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 公衆電話を増やしてほしい 

【清陵学院中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ プールなどは、アスレチックなどがあって大人も子供も楽しめるようにしてほしい。 

【清陵学院中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 提案があり、サブのほうでいろいろな種類などのゲームセンターなどがあれば、いつでも近

くで自分がやりたいという事もあるだろうし、小さい子どもも遊べてカードなどももってき

て遊ぶ人もいるし、大人も遊べるかも知れないからです。もしよかったらぜひつけてくださ

い。お願いいたします。 

【増田中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 私は吹奏楽部なので演奏会をすることもありますが、横手市民会館をもし整備するとするな

ら、チューニングなどの効率を上げれるようなつくりにしてほしいです。 

【増田中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 市の活性化のためにいろんな機能を備えた公共施設にしてもらいたいです。また今以上に緑

を残しつつ、活気のあるにぎわう場所に横手市をしてほしい。 

【増田中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ トイレが汚い施設があるので、それぞれの所で清掃の強化をしてほしい。 

【増田中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 冷房、暖房を取り付けてほしい。 

【増田中、男性（体育館○・文化ホール×・プール○)】 

○ 陸上の大会等でウォームアップする時に外野（野球場）になるのでサブトラックが欲しいと

思う。 

【増田中、男性（体育館○・文化ホール○・プール×)】 
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○ 近年、少子高齢化が進み、県内の若者が減少しているのが問題となっているため、もっと若

者を対象とした施設を増やしたら良いのではないか（インスタ映えなどを狙った施設など）。

また、具体的にどんな施設がほしいか、市民にアンケートを取るのも良いのではないか。そ

うすることで、今横手市民が持っているニーズを知ることができる。 

【増田中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 何か、芝生だったりアスレチックだったりと、小・中学生が遊んだり、外でくつろいだりで

きる場所もあればよいと思う。また、近くにコンビニだったり、中に売店など作ればいいと

思う。 

【増田中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 大鳥市民プールをとりこわして、大きな人でにぎわうプールがほしい。飲食スペース、温泉、

流れるプールなどがほしい。 

【増田中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 観客席があり屋根がある競技用プールをつくってほしい。自動販売機を充実させてほしい。 

【増田中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 増田で例えるのなら、亀田文化センターや増田文化センターなどがあるのですが、そういう

所の建て替えもしていただきたいです。 

【増田中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 風化や酸性雨などで屋根がさびたりしているので、しゅう復をしてほしい。また、イベント

広場など、年きが入っている道具があるので新しくしてほしい。 

【増田中、男性（体育館×・文化ホール○・プール×)】 

○ 増田に冬季でも練習できる競技場がほしい。 

【増田中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 古い建物が多いので、地震など（強い）にたえれように、補強工事をしたほうがいいと思い

ます。 

【増田中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ どんな人でも使えるように、みんなが使いやすく楽しめるつくりなど、工夫をしてほしいで

す。 

【増田中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 地震など災害時のために、ほきょうなどをしたほうが良いと思う。 

【増田中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ もう少し、みんなが集まりやすいような場所にたててほしい。そして文化ホールは来たいと

思えるようなイベント、それにあった席の数が必要だと思う。 

【増田中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ みんなが使いやすい体育館にしてほしいと思った。 

【増田中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 道路ぞいが夜暗いため街灯があると夜にランニングする時なども便利だと思う。 

【増田中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 観客席の、席と席の幅を広げてほしい（応援する際に他の人に当たることがあるから）。 

【増田中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 



公共施設に関するアンケート 

 

72 

○ 吹奏楽で他の学校を見るときに、吹奏楽じゃない人に席をゆずる（こんできたら）というの

はいいんですが、席を増やせばもう少しはぐれる事なく座れるのではないかな？と思いまし

た。 

【増田中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 公共施設では、地域の人に親しまれやすいものをつくるために客席を増やしたり、少しでも

きれいにしたらいいのではないかと思います。 

【増田中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ もう少し公共施設を増やしてほしいです。 

【増田中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ トレーニングルームを増やしてほしい。 

【増田中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 人が入りやすい感じを作りあげているので、これからも継続し楽しい町づくりにこうけんし

てほしいです。 

【増田中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ トレーニング場所か、ルームを増やしてほしい。 

【増田中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 中ではなく、外で運動できるところがほしい。 

【増田中、男性（体育館△・文化ホール○・プール×)】 

○ 中学生でも気軽に入ってたのしめるプールほしいと思う。小学校はプールがありできるが、

中学生は遠い所まで行かないといけないから。 

【増田中、男性（体育館○・文化ホール×・プール○)】 

○ 全体的にスポーツの活性化につながるようなイベントなどをしてほしい。 

【増田中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

 

○ 多くの人が気軽に利用できる公共施設があるとよいと思いました。 

【増田中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 防音が今はしっかりされているのか分かりませんが、防音をしっかりすることによって試合

などの応援もメガホンなどが使えるようになり、更に盛り上がるのではないかと考えます。 

【増田中、女性（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 人口が増えるように人が集まる施設を増やしてほしい。 

【増田中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ テニスなどスポーツのできる場をもっとふやしてほしい。 

【増田中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手市民会館はもっとスムーズに楽器を運べるようにしてほしい。楽器が傷つかずに最低限

の時間で運べれば嬉しい（打楽器）。市民プールはレジャー用も必要だと思うが、50ｍプー

ルなどの本格的な広いプールも用意することで様々なニーズに対応できるのではないか、と

思う。大きい体育館などが身近にあるとスポーツの関心が高まりチャレンジデーなどにも影

響を与えると思うので整備はしっかりしたほうがいいと思います。 

【増田中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 
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○ 芸能関係の人がライブができる会場になってほしい。 

【増田中、女性（体育館△・文化ホール×・プール×)】 

○ 屋外競技は天候によって左右されるので屋内の施設も作ってほしい。 

【増田中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 天候に合わせた、気温などいろいろなことに適した公共施設。 

【増田中、女性（体育館○・文化ホール○・プール△)】 

○ 大勢の集まるプール・会場があることによってもっと人が来ると思う。個人的にはプールが

欲しい。 

【増田中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 風化などがあるので仕方のない事かもしれないですが、市の建物は市民のみなさんが使用で

きるようなものなので、ぜひしゅうりしていただきたいです。私的にはスポーツする用とし

て直すのも良いかとは思いますが、あまり災害がない秋田だからこそ防災の面として力を入

れるのも良いかと思います。 

【増田中、女性（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 冬の練習場（野球）がほしい。 

【平鹿中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 野球専用の屋内練習場を建ててほしい。 

【平鹿中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 学校のテニスコートを新しくしてほしい 

【平鹿中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 冷暖房設備の練習場。誰にも気軽に行ける屋内プール。 

【平鹿中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 陸上のタータンの素材をもっとちゃんとしてほしい。秋田県で統一してほしい。観客席がも

っとある陸上競技場（大きい競技場）を使ってほしい。 

【平鹿中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 貸し切りで使用できる練習場（バレーコート１面分程度の大きさ） 

【平鹿中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ もっと広い屋内野球練習場を造ってほしい 

【平鹿中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 平鹿にも、タクミアリーナみたいなやりやすい体育館があれば、ちょっと有名になると思う

し、バスケ専用じゃなくても何のきょうぎでもやりやすい体育館が欲しい。あと、涼しい体

育館。 

【平鹿中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 冷暖房が設備されている体育館をもっとたくさん増やしてほしい。 

【平鹿中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ このアンケートでの意見をできるだけ多く生かして私たちや地域の人たちが使いやすいよう

な場所にしてほしいと思います。 

【平鹿中、女性（体育館○・文化ホール○・プール×)】 
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○ 公共施設以外にも交通網の整備などに視野を広げてほしい。危険な場所が多々見られる。外

灯の設置もよければ検討していただきたい。 

【平鹿中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ どこの中学校や施設にエアコンをつけてほしい。扇風機だけではやばいです。年々熱くなっ

てきています。そろそろ危険だと思います。 

【平鹿中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横に大きなアリーナを建設してほしい。大仙市などにオープンするアリーナで横手に人が来

なくならないようにするために建ててほしい。地元でハピネネッツの試合が見たい。 

【平鹿中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手にもっと立派で大きな大会やライブができる建物が欲しいです。 

【平鹿中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 大きい体育館は、私たちにとって必要です！！ 

【平鹿中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ バスケットボールの試合を大きな体育館でやるので絶対建ててください！横手をもっと盛り

上げるためにもお願いします！ 

【平鹿中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 早く横手にアリーナを作って大規模に横手の魅力を伝えてほしい。 

【平鹿中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ ・体育館はいろいろなアーティストがライブできるような、かなり大きなアリーナがあった

ら、県外から客が来ると思う。・小学校の時に水泳部で、６年生の時、平鹿中学校のプール

になり、親が、観戦できなかった。弟も今、水泳部なので親が観戦できるように新しいプー

ルが欲しい。 

【平鹿中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手市がもっと住みやすく、発展していけばいいなと思う。 

【平鹿中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 歌手等のライブができる大きめのホール（音楽専用ホールがあって様々な歌手がライブをし

てくれるととてもうれしいです。 

【平鹿中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ バスケや、バレーどのスポーツもできるようなアリーナがほしい。 

【平鹿中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 卓球              【平鹿中、男性（体育館○・文化ホール×・プール○)】 

○ 大規模でライブができる 

【平鹿中、男性（体育館△・文化ホール○・プール○)】 

○ メインアリーナのコートが３面が横手市内に欲しいです。 

【平鹿中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ テニスが出来るくらいの大きな体育館が欲しいです。 

【平鹿中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 音楽整備が整っている１億人が入れるホール。 

【平鹿中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 
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○ 私はみなさんが住みやすいと思うようなところであればいいのですが、環境を変えすぎない

方がいいと思います。今の町並みを残しつつ、よりよいところになってほしいです。 

【十文字中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 増田体育館の更衣室を増やしてほしいです。 

【十文字中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 早くＢ＆Ｇのプールを直してほしい 

【十文字中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 冷暖のきいた所をつくりスポーツ選手たちが思いっきりプレーできるようにしてほしいで

す。 

【十文字中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手市でコンクールやコンサートをしたいから。アイドルなどがコンサートやライブを開催

できればいいと思う。 

【十文字中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ クーラーがある体育館をつくってください（フットサル） 

【十文字中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ クーラーがあれば思いっきり運動の練習ができる。卓球ができる環境を作って欲しい！ 

【十文字中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 特にありません。横手がもっとよりよく、そしてたくさんの人に笑顔があふれるような市に

できるよう頑張ってください。 

【十文字中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手市にもアイドル歌手のライブができるようにしたらいいと思う。 

【十文字中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手市にライブやコンサートが出来る施設をつくってほしいです。 

【十文字中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ もっと利用しやすい場所に整備するといいと思います。芸能人のライブやコンサートが横手

市で開催できればいいと思います。 

【十文字中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 商店街がシャッター街化している→見た目悪、衛生悪、きたくない→すべて取り壊して駅と

一体化した市民の憩いとなるような公共広場に変えた方がいい→災害時に避難場所・景観・

子供や老人が運動しやすくなる。バス乗り場をまとめて広場に集める（観光）→サードプレ

イス（職場でも家でもない憩いの場）形成→高齢者とコミュニケーションがとれる→つまり

人が集まる→町が活性化→移住者増→税金増→老朽した施設の改築→人口増→魅力増える。

町の心臓部を分をきれいにするとうまくいく 

【十文字中、男性（体育館○・文化ホール△・プール○)】 

○ アーティストが来て live、コンサートなどができる施設は欲しい。 

【十文字中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 冷暖房設備がしてあって全力が出せるようにしてほしい 

【十文字中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 
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○ 横手市でコンサートやライブを開けるようにするといいと思います!!そしてもっと横手や秋

田のよさを発信すればいいと思います。ライブやコンサートだとやっぱり東京や仙台など遠

いので会場が近くにあるとすごくうれしいです。 

【十文字中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手体育館をもっとみんなに使ってもらえるような体育館にして欲しいです。 

【十文字中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 市民が気軽に利用できるといいと思いました。 

【十文字中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 冷房がきく所もいいのですが、それだとお金がかかってしまうので体育館の場合、風通しの

よいところにすると消費するお金も抑えられると思います。 

【十文字中、女性（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 今は体育館まで近くも遠くもないので距離的には大丈夫です。でも、横手でも大きな大会が

できる場所、たくさんの人が訪れることができる場所があれば良いと思っています。アンケ

ートありがとうございました。 

【十文字中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 十文字文化センターをなんとかしてほしいです。十文字第一小学校廃校後にそちらにするな

ど。 

【十文字中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 十文字文化センターや大鳥公園プール等の老朽化や立地条件が問題で修復ができない（して

もあまり維持の見込めない）ものの処分をどうするのか検討していただけたら幸いです。と

いうか横手市って財政難だよな…。 

【十文字中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 湯沢市総合体育館をよく利用するが、トレーニング器具など運動する設備が整っていてすご

くいいと思った。横手市は施設もバスケとかただの体育館を使用するだけなのでない方がい

いと思う。 

【十文字中、女性（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ いろいろなスポーツができるところや体育館内に軽食コーナーなどが必要。だれでも入れて

いろいろなことができるところ。（いろいろとは→スポーツ、合唱などに使うときなど） 

【十文字中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 文化センターが古い。十文字に公共施設がほしい（何にでも使える） 

【十文字中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手体育館は外ぐつと中ぐつの境界が分かりづらいので新しい体育館をつくるのであれば外

と中の境目をしっかりしてほしい。 

【十文字中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ だんだんと老朽化により、たくさんの施設が減ってきているから１つでもいいから新しいも

のを造ってもらえれば、少しは横手の人も活気が出てくると思う。でも費用もかかってしま

うから、やろうと思っていても難しいことは分かっています。活気があふれる施設を造って

もらいたいと思いました。スポーツ等で夢をおいかける人も必要かなと思います。 

【十文字中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 
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○ ・音楽ホールだとしたら楽器運搬がしやすく音が響くホール。・小さい子からお年寄りまで

幅広い年代の人が使える。・様々な種類のスポーツを大きな団体でなくても遊び感覚で使え

る。 

【十文字中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 冷房が効いた特定のスポーツに特化し自転車でも行けるスポーツ施設を建ててほしいです。 

【十文字中、男性（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ クーラーの効いた中でスポーツができる体育館にしてほしい。有名なアーティストがこれる

くらいのアリーナがほしい。 

【十文字中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ ・新しく建設することもいいと思うけど、今ある、例えば大森のリゾート村とかはいろいろ

工夫すればもっとよくなると思います。・そこでいろいろなイベントを開催する。・シンボ

ルみたいなものをつくる→見に来る人が増える。・チラシとかインターネットとかでたくさ

ん宣伝する。・ＰＲ動画をつくる。→おもしろくて分かりやすいもの。など、いろいろなこ

とをやってみてもいいと思いました。 

【明峰中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手市にゴールドジムをたてたい。 

【明峰中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 屋外でも屋内でも使用することができるスポーツ施設を建ててほしい。（プール・テニス・

フットサルなど…） 

【明峰中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ はかま形の公民館を立て替えてほしい。 

【明峰中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ お年寄りから子供まで交流し合う場所があれば、お年寄りもよろこぶし子どももよろこぶと

思います。 

【明峰中、女性（体育館△・文化ホール○・プール○)】 

○ ただ造って、何も使わないでこわされるよりだったら、目的にあった公共施設を造り、利用

する皆が気持ちよく運動できる所であってほしい。また、皆に人気ではない公共施設もこわ

さず、その施設の特徴を生かしたイベントなどをやり、今後も使える施設にしてほしい。 

【明峰中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 雄物川体育館のほかに雄物川につくってほしい。 

【明峰中、女性（体育館×・文化ホール×・プール○)】 

○ いろいろな学校の定期演奏会などがあるとき身近に本格的な横手市民会館のような施設があ

って助かってます。 

【明峰中、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 大きな体育館が増えることで町で使う人や文化などで使うために大きな体育館などが近くに

あると探すのもかんたんだし行くのに困らないから。 

【明峰中、男性（体育館○・文化ホール×・プール○)】 
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○ 横手市の公共施設の整備、発展などで地方活性化など様々なことにつながっていくような町

づくりをこれからもどんどん進めていってほしい。テニスコートなどの設備を積極的に行っ

てほしい。 

【明峰中、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 私は大雄に住んでいますが、屋内スポーツや運動が限られており、屋内おスポーツがあまり

できないということになっています。雄物川や大森や他の地域にも屋内スポーツが楽しめる

ところはたくさんあるので、大雄にも新しく屋内スポーツ・運動が楽しめる場所をつくって

いただきたいたいです。よろしくお願いします。 

【明峰中、男性（体育館△・文化ホール○・プール○)】 
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（高校生アンケートで寄せられたご意見・44 件） 

 

○ 公共施設にお金をとらないでほしい。 

【雄物川高、女性（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 施設増やしてください。人が多くくるような。 

【雄物川高、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手市民会館より使用料の安いホールがあってほしい。 

【雄物川高、女性（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 中高生で利用しやすい休憩スペース的なものをもっと整備してほしいです 

【雄物川高、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 大きいカーテンの場合、手動での開閉が大変なので、開閉しやすいカーテンが良い。 

【増田高、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ ただでさえ少ないのにより少なくなるから（人が） 

【増田高、女性（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 芸術鑑賞や演奏会ができる施設が増えると嬉しいです。コンサートが開催できるくらいの大

きさのホールがあれば良いと思います。 

【増田高、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ がんばってください 

【増田高、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 若者でも遊べたりする公共施設を作っていただけるとありがたいです。 

【増田高、女性（体育館×・文化ホール○・プール×)】 

○ 整備を重要にした公共施設が増えてほしい。 

【増田高、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 高校生が残りたいと思えるような、そしてつかいやすい公共施設をつくって下さい。 

【増田高、女性（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 音楽のイベントや吹奏楽のイベントをもっとたくさんの人に楽しんでもらうような公共施設

があればいいと思います。 

【増田高、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 高齢化が進んできて高齢者に合わせた施設を作るのは大切だけど、それだけでは、活性化さ

せることはできないので他地域、他県から人を呼びこむ必要があると思います。大きなショ

ッピングモールを作ったところで、どこにでもあり、客は増えないし、他県から来る人はま

ずいないと思います。なので、大規模なイベント施設で若者が確実に集まるイベントを行う

ことが必要だと思います。若者の意見が活性化のカギとなると思います。 

【増田高、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ スポーツや文化会館などについてはよく分からないことが多いが、全県レベルの大会を開催

できる場所が少ない気がする（特に文化会館）。そういうことができる場所が増えれば個人

的にありがたいと思う。また、大会等に選ばれれば、それだけでも人の通りは多くなると思

う。 

【横手高、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 
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○ 芸術鑑賞を気軽にしたいと思うが、機会がなく、選べるほどの回数もないのが残念。 

【横手高、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 温泉をもっと増やしてほしいです。もっと家族や友達と楽しめる施設があれば横手市に魅力

を感じます。このままではどんどんさみしい町になっていくと思います。 

【横手高、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ プールがほしい。大鳥プールの場所の活用、修復をしてほしい。 

【横手高、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 秋田県の第 2 の都市であるにも関わらず、吹奏楽コンクールの地区大会を行えるホールすら

ないのはおかしい。1,000 席などという規模で話を進める場合ではなく、2,000席ほどのホー

ルは必要不可欠である。湯沢や大曲にコンクールの会場やイベントの会場を奪われているの

をもっと深刻に捉えるべきだ。 

【横手高、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 赤坂総合運動公園付近にテニスコートを造る計画がなくなってしまったようで悲しいです。

横手市内には、大曲、仙北地区に比べてオムニのテニスコートが少ないので、整備してほし

いです。            【横手高、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ プール設備の少なさを実感しています。市内で大森しか現状運営できないというのは深刻な

問題だと考えます。こういった足りない施設を補っていくのが最優先だと思います。 

【横手高、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ ボルダリングのできる施設はできないでしょうか。 

【横手高、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 体育館や市民会館よりも横手図書館の老朽化がひどい。本が古く、ほこりをかぶっているだ

けでなく、机などの読書に使うスペースが狭く、もっと小さな二人で座れるくらいの机を置

いたりする必要があると思う。グリーンスタジアムにテニスコートができるという案は無く

なったのですか？グラウンドゴルフ場よりも明らかに需要があると思います。 

【横手高、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 「横手体育館について」・・・全権規模の部活動の大会が横手体育館で開催されたとき、観

客、選手が会場内にあふれ、なかなか座席や休憩場所を確保できなくてとても苦労した。ま

た、駐車場の狭さやトイレの少なさ、観客席の少なさ、冷暖房の設備の悪さなどがとても気

になった。そして、玄関前の会談が急ですべりやすく、段の幅が狭いため、スリッパで登る

ととても危険だ。体育館と駐車場を挟む道路の車通りが多く、横断歩道がいくつかあれば便

利だと思う。１階 2 階どちらも廊下やトイレが暗くどんよりしているように感じる。このよ

うな面を少しでも改善していただけたらとても嬉しいです。良ければよろしくお願いします。 

【横手高、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 水泳の大会は、県・東北大会と大きな大会では室内プールで行われます。私が小学校のとき

は市内でそういった環境で練習することができませんでした。この機会にぜひ建設をご検討

お願いします。また、公共の体育館も冷暖房を設備して大規模なものを希望します。近年で

は日本代表の合宿が行われた横手体育館ですが、国際大会に出場するレベルの方々にはもっ

と設備の整った体育館を提供してほしいです。 

【横手高、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 
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○ スポーツの市として横手市を活性化させたいのなら、もっとスポーツ施設を増やした方がい

い。そして、さまざまなアーティストや劇団などの公演、ライブなどもできるように広いホ

ール？なども備えたほうがいいと思う。横手市のやり方はおかしいと思います。お年寄りの

意見だけを最優先にしすぎです。だから、若い人が横手から減っていくと思います。 

【清陵学院高、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 大きな施設でみんなが楽しめる場所 

【清陵学院高、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ できるだけアンケートの内容を実行してほしいです。 

【清陵学院高、無回答（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 大型の体育館は絶対に必要だと思う。 

【清陵学院高、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ ストバスのコート作ってほしいです。 

【清陵学院高、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ プールは大切。 

【清陵学院高、無回答（体育館×・文化ホール○・プール○)】 

○ アニメや漫画などで国が動かせると言われているぐらいです。コミックマーケットなどの専

門店（「animate」「とらのあな」など）を増やせば人も来るのでは・・・？ 

【清陵学院高、女性（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 中高生がもっと楽しめるような施設がほしいです。 

【清陵学院高、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ アイドルやアーティストがライブできるような場所があればいいなと思います。スターバッ

クスを横手にもあってほしいです。 

【清陵学院高、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 体育館を増やしてほしい（アリーナでも可）。自動販売機が高いので安くしてほしい。アイ

スの自販機がほしい。 

【清陵学院高、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 今はとても暑い季節になっております。ニュースを見ても熱中症で病院に運ばれたり、死ん

でしまう人もいます。なので私は小中学にクーラーを設置すべきだと考えております。今私

たちに大事な次の世代をそのようなことで失いたくはありません。なのでクーラーをお願い

します。横手清陵学院中学校・高等学校に設置をしてください。 

【清陵学院高、男性（体育館×・文化ホール 6・プール○)】 

○ 勉強ができるスペースがもう少し増えると助かります。 

【清陵学院高、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 子どもの楽しめる場所がふえれば、大人も助かるし、子育てもしやすくなると思う 

【平成高、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ プールをもっと増やしてほしい。ラウンドワンやイオンも！勉強が集中できる涼しいところ。

スタバを入れてほしい！以上です 【平成高、男性（体育館×・文化ホール○・プール○)】 

○ ラウンドワンをつくって下さい。あそぶ施設が少なすぎます。 

【平成高、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 
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○ 廃校した学校の体育館やプールを市民向けに開放や整備等をして使えるようにしてほしいで

す。 

【平成高、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ ・横手市民会館の音響設備をもっとよくしてほしい。 

・かまくら館の野外ステージよりもっと大きい野外ステージか、何か催し事があるときに大

きな野外ステージが設置できる大きな公園などがほしい。 

・（公共施設についてとは論点がズレるが、）人との交流がもっと生まれる工夫があればい

いと思った。 

【城南高、男性（体育館△・文化ホール○・プール×)】 

○ 子どもが走りまわって、角でケガをしないようなクッション系のものをとりつけたり、ユニ

バーサルデザインをとり入れた公共施設の整備をしてほしい。 

【城南高、女性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 私は映画が好きなので、映画館を建築していただけるのであれば、とてもうれしいです。ほ

かの映画好きの方々も喜ばれると思いますし、地域の活性化にもつながると思います。 

【城南高、男性（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 学生が楽しめる場所、大きいモールがほしい 

【城南高、無回答（体育館△・文化ホール○・プール○)】 
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（ウェブ・窓口 アンケートで寄せられたご意見・164 件） 

【ウェブアンケート・141 件】 

○ 早く作ってほしい。 

【男性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ アンケート自体が建設を前提としたものに思える。一部の市民が利用する施設にお金をかけ

るより、多くの市民が必要なことにお金をつかうべき。『防災機能を併せ持つ多目的体育館』

と言えば反対が少ないと考えているのかもしれないが、そんなものを建設する余裕があるの

なら、学校統合により近くに避難所が無くなった地域に避難所としての機能を併せ持つ施設

を建設してほしい。 

【男性、30～49歳、雄物川（体育館×・文化ホール×・プール×)】 

○ 体育館と文化ホールの機能を併せ持つ施設が整備可能であれば、他の施設と統廃合してもい

いと思う。それができないなら、各地域の体育館も残しつつ、横手体育館単体で建て直すの

がいいと思う。 

【男性、18～29歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○  文化芸術、スポーツの各施設は、立地場所を分散させずに１箇所に統合させ、効率よい運

営、維持が出来るようにするとともに、災害発生時は復興対策の拠点として活用出来るよう、

防災施設（備蓄含む）も兼用できる多目的な施設として設置してほしい。 

【男性、70歳以上、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 雄物川体育館も古くなっている。横手体育館と統合してはどうか。 

【男性、50～69歳、雄物川（体育館○・文化ホール×・プール×)】 

○ 多額の税金で建設する施設でしょうから、単に「箱」にならない事を貸館にならない事を期

待します 

【男性、70歳以上、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 人口が減少する中での施設の新設は必要と思いません。市民向けであれば、別の目線で考え

てみてください。特定の方々の集中した意見収集にならないように・・・・ 

【男性、70歳以上、横手（体育館×・文化ホール×・プール○)】 

○ ひとつくらいは、合併して、協力して建てた建物があっても良いと思います。 

【男性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール×・プール×)】 

○ ヘビーユーザーが多いような気がします。私は、ほとんど利用したことがありません。 

【女性、30～49歳、山内（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 山内地域に住んでますが横手のアリ－ナ－は必要性が感じます。だからといって山内地域の

体育館は閉鎖されると地域としては困ります。現在の山内体育館の老朽化もありますが山内

中学校の体育館の使い道も考えて頂きたく思います。もしアリ－ナ－の計画があるならやは

り現在の横手体育館周辺が望ましいでしょう。 

【男性、30～49歳、山内（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 体育館や文化施設を是非建設していただきたい。 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 人口減少時代なので生産性、コストパフォーマンスを考えて整備して欲しい。 

【男性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール×)】 
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○ スポーツ立市をうたいながら、冬場に子供たちが利用している山内スキー場の閉鎖等、採算

性だけに特化せず活動の場を市が提供するべきだと思う。親や指導者も忙しい合間に子供た

ちの活動を支援していることにも配慮していただきたい。温泉施設の譲渡等、市側が市民の

声を拾い上げているのか疑問に思う。 

【男性、50～69歳、山内（体育館×・文化ホール○・プール×)】 

○ 多くの公共施設が今後統合や老朽化により取壊されると伺っているが、取壊す前に民間への

譲渡を一度検討していただきたい。 

【男性、30～49歳、大森（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 今後人口が減少していくため、各施設のあり方は横手市の商業振興に重点をおくべきと思う。

コンベンション誘致を活発に行い、横手市の体育館、文化ホール、プールを使用するために

他市町村、他県の人が利用すれば、市内の商業が潤う。商業が潤えば市が潤う。 

【女性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ トイレが早朝でも使えるランニングコースを設置してほしいです。５０００人規模の体育館

は秋田市や大仙市の方にまかせていいと思います。 

【女性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ どの施設も公共交通機関を利用しにくいし駐車場が不十分（市役所も含め）。現市役所やか

まくら館のようにデザインにこだわらないでほしい。シンプルに、ランニングコストがかか

らない設計にしてほしい。見栄っ張りなのは横手のお偉いさんの悪い癖。 

【男性、30～49歳、雄物川（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 市民全員が利用できる施設建設を望む。施設建設により各種イベント等が周知でき経済効果

も多大にある。 

【男性、50～69歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 平成の合併後も人口の減少が続いていることから、広域的な連携も模索してはどうかと思い

ます。 

【男性、50～69歳、その他（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 公共施設はもっと老人子供に優しいバリアフリーのものであってほしい 安全・安心して使

用できるようなスペース またそのための人的配置や様々な世代に対応した講座の充実もセ

ットで考えてほしい 

【女性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール△・プール○)】 

○ 温泉施設同様どんどん合理化や新しくしたほうがメンテナンスなどでプラスなら考えるべき

時期かと思いました 

【男性、30～49歳、増田（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ スポーツ立市を掲げていながら設備の整備が遅れている。由利本荘市もスポーツ立市を掲げ、

１０月にはアリーナが完成する。横手市も早急に多目的体育館の整備をしていただきたい。 

【男性、50～69歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ １．大鳥プールが使用できなくなっている今、市民が気軽に使用できる屋外プールがないこ

とは問題かと。 

２．横手市民会館は、立地の関係から十分な駐車場もなく、集客及び利用に課題があると思

う。グリスタ周辺や横手北中学区など、平地に建設すべきかと。 
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３．美郷町リリオス程度の体育館や大仙市山の手テニスコート程度のテニスコート、屋外プ

ール等をグリスタ周辺に集め、『横手市総合運動公園』化してはどうか。・だれがどこから

見ても『さすがスポーツ立市だよなあ』と言ってもらえる運動施設（文化施設）建設をお願

いしたい。これからの横手市を担う小中高校生のためにも。 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ ・老朽化している体育館を浅舞スポーツセンターの様に再利用し、室内練習場を増やしても

らいたい。・せっかくの施設がしっかり管理されてない。（野球場等の芝生の手入れ等）・

体育館しかり、使用料金を適正な金額に設定する。使用料が安いため、使用のしかた酷く、

ドタキャンも多い。・横手市はスポーツ立市を掲げいるのできちんと力をいれてもらいたい。 

【男性、30～49歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 限られた予算を有効的に投入できる施設を建設して欲しい。 

【男性、30～49歳、雄物川（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 地域や地区住民の意見を尊重するあまり、施設の統廃合が進んでいない。横手市として絶対

必要な施設、その数と規模も示し、何故そうしなければならないのかを住民に説明を尽くし、

理解してもらうことが重要。アンケート結果を使うのも一つの手であるが、主体性を感じな

い。「住民の意見が多いから」ではなく、市民が自慢できる施設を整備していって欲しい。 

【男性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 災害を考えた体育館で健康づくり、大会、演劇考えましょう。 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール×・プール×)】 

○ 横手スキー場は横手高校・横手城南高校のスキー授業の場所。歴史のあるスキー場が大雨災

害の影響で無くなってしまうことで良いのでしょうか。雪と仲良く暮らすを謳っていたと思

いますが。 

【男性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 全国トップレベルの大会を横手市に招致するためには大規模体育館は必須と考えます。 

【男性、50～69歳、山内（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 先日、岩手県盛岡市にある「ゆぴあす」という屋内プールに行ってきました。ここでは、隣

接するごみ処理施設から発生する余熱を利用し、プール内で使用する水を温めているようで

す。水泳に興味がない方、泳げない方も十分楽しめます。プールのランニングコストは、温

水を確保する燃料もしくは電力コストが特にネックになると思います。このような事案を参

考に、夢は大きく福島県いわき市のハワイアンズクラスの施設とまではならなくても、市民

が年間を通して楽しめるまたはトレーニングできるプールがあればと思います。市外からの

集客も期待できます。また、隣接して総合的な大型体育施設があれば最高ですね！！ 

【男性、30～49歳、平鹿（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 体育館と市民会館の改築はどちらも急務である。由利本荘市のようなアリーナをぜひ検討し

てもらいたい。また、本庁舎が手狭で駐車場もないので、長岡市にあるような庁舎と体育館、

市民会館、広場等が一体となった公共施設にしていただきたい。 

【男性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ すべてにおいて中途半端な施設しかない。 

【男性、30～49歳、増田（体育館○・文化ホール○・プール×)】 
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○ 人が少なく年寄りばっかりなので、新たな体育館・文化ホール整備はいらない。大規模な施

設は近隣にあるので十分。プールはないので必要。体育館の現有施設に冷暖房を望む。 

【男性、50～69歳、平鹿（体育館×・文化ホール×・プール○)】 

○ 子供たちの未来のため、有名選手を輩出するためには絶対に大型施設は必要 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 総合的な複合運動施設（総合運動公園的な）として、前向きに検討していただきたい。現在

の一部施設を改良して、冬期間も利用可能な屋内運動場として活用することも必要だと思う。 

【男性、50～69歳、雄物川（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 今後の人口動態やニーズをとらえて、現在の老朽化した施設等の統廃合計画を思い切って進

めていきながら、新たな施設の考え方を並行して進めていくべきと考える。利用率の低い施

設や著しく老朽化している施設は維持管理費の増大を招くことから、早期に解体するべきと

考える。 

【男性、50～69歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ スキー場もない、プールも気軽に行けない、文化施設もない（コンサートなどができない）

となると子供たちのできる運動や活動が本当に限られてしまって可哀想。若者がレジャー（遊

戯活動）ができる施設がないことは横手の若者・人口流出に拍車がかかり将来が不安である。

緊縮も大事だとは思うが、将来のことを考えて今できる最善をつくして住みよい街を作って

ほしいです。 

【女性、30～49歳、山内（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 市民が利用しやすい施設は望ましいが建てるのにお金がかかるし職員も配置しないといけな

いので利用の見込み需要が少ないものも多いので十分に検討してほしい。本当に建て替えす

る必要があるのか建てなくてもいい方向で進んでほしい。 

【女性、30～49歳、雄物川（体育館○・文化ホール△・プール×)】 

○ 人が集まる処は何かしらの魅力がある方と思う。人口減少の負の連鎖を断ち切るため、公共

施設を充実させ魅力ある横手市を発信し人口増加につなげるべきと思います。 

【男性、50～69歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 本荘にできる大きな体育館のような建物はいらない。大きすぎず、使い勝手のいい施設を作

ってほしい。 

【女性、50～69歳、平鹿（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 何をするにも、中途半端なことだけはやめもらいたい。 

【男性、50～69歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 新規建設は必要最小限とし、統廃合を進めてもらいたい。 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール×・プール○)】 

○ 大型施設を整備するお考えがあるのであれば、ブレずに、はっきりと表明して進めてくださ

い。 

【男性、50～69歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 市民が要望する施設になったとしても運用する「人・職員」により有効に使われないことが

多い。「地方自治法・公の施設」にある「管理」のみが大事な職務であるかのような対応し

かできない職員は、他の業務で才能を発揮し貢献して頂きたい。企画力を持ち、施設の有効
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活用できる「職員の教育」は「施設建設計画」と同時に進めて頂きますように強く希望いた

します。 

【男性、70歳以上、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 有名アーティストのコンサートが横手に来ないのは施設がないからだと思う。コンサート、

サッカー、野球、など多目的使用可能な中途半端でない施設を横手に造り、多くのイベント

を誘致して経済効果を上げていけば良いと思います。 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 人口減少が進む中で公共施設をどうするかが喫緊の課題であるはずなのに横手市には危機感

がないと感じる。もっと行政と住民が進んで議論しどうするか決めない限り、現状はもっと

悪化する。若い世代が市外や県外に流出しないように行政と市民が今以上に手を取り合って

協力していくべき。しかし今の市職員たちにはこの現状に対する緊張感があまりにもなさす

ぎる！もっと危機感への緊張感をもつべきだ。このままではどうしようもないことになって

しまう。しっかりしろ！横手市役所！ そして高橋市長、これからの世代のために頼みます

よ・・・ 

【男性、17歳以下、雄物川（体育館○・文化ホール△・プール○)】 

○ 以前あるアーチストのコンサートに行ったことがあるが、秋田県には全国ツアーする際の最

低限の資材を入れることのできる会場がないので、なかなか来ることができず、規模を小さ

くしてようやく来ることができたと聞いたことがある。その意味でもある程度大きな規模の

ホールを確保することはメリットがあるのではないか。建設に対する費用のみでなく、その

施設を維持管理するための財源をしっかりと確保する算段をして取り掛からなければ、中途

半端なものしかできないのではないか。また、できたとしても数年で維持できなくなり宝の

持ち腐れになってしまう可能性があるのではないかと思う。 

【男性、50～69歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 建設するのであれば、中途半端なものではなくしてもらいたい。 

【男性、30～49歳、雄物川（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 維持管理経費の見通しも示すべきと思います。 

【男性、50～69歳、大森（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 横手市の市民会館やかまくら館２階のホールのように多機能をうたっておきながら、どの用

途にも使いづらい「横手市独特な」設計をされているように感じる。他市町村や他県では標

準的にされているステージの奥行や客席のキャパなどを考慮し、文化発表や音楽や演劇公演

活動をしやすいホールの建築を考えるべきだと思います。 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 早く集約し、古い施設を無くすべき。 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 箱物がダメなのではなく，行政は規則規則で使わせにくくして箱物をダメにする使わせ方を

することがあるという自戒が常にほしい。体育館・音楽ホールにしても外部イベンターも入

ってもらい上手に活用してもらう。特に音楽ホールは後発の強みを生かせれば，県南の文化

拠点となりうるので，ふさわしいものを建ててほしい。新アリーナも横手市が建てれば大仙

市はそれを上回るアリーナを建てるはずなので，体育施設としてはもちろん，イベントでも
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「使い勝手の良いアリーナ」を建てる知恵がほしい。そうすれば秋田市以南と隣接県市から

の横手市への「呼び込み装置」になりうる。大仙市の野球場は水はけが良くて評判がいいが

「人が集まる拠点」になっていないのは山の中にあるから。グリーンスタジアムよこては駐

車場や「街なか」にある立地条件が良いので人が集まる。施設を生かして街興しにつなげる

には，こういう視点が必要。長期的な人口減にも対応しないと行けないので，できるだけ場

所も集約してほしい。間違っても旧町村エリアに建てないでほしい。（自分は旧町村エリア

出身だが）旧横手市街が新横手市の「柱」として立派に立ってこそ，旧町村エリアも生きて

くる。これは差別ではなく区別を行う政策である。 

【男性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ お祭り以外で他市町村から人を呼べる魅力的な事業（スポーツの大会やコンサート等）を実

施できれば、既存の飲食店や商業施設も恩恵を受けるはずなので、それに必要な施設の設置

を望みます。     【男性、30～49歳、平鹿（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 複数ある同一施設をまとめることで、将来の維持管理等の費用も考慮した方が良い。 

【男性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 都会と違いどんどん人口が減少していき、お金的も余力がないと思われるので、身の丈にあ

った施設整備を考えてほしい。各旧市町村に同じような施設は必要なのでしょうか？今ある

施設を修繕して利用することは不可能なことでしょうか。 

【男性、30～49歳、増田（体育館×・文化ホール×・プール×)】 

○ 増田のまんが美術館は必要ない。 

【男性、30～49歳、大森（体育館△・文化ホール○・プール×)】 

○ 施設のことだけ考えれば、ないよりあった方が良いのが当たり前ですがお金をかけただけ使

われるかよく考えてくださいもっと良いお金の使い道がないかよく考えてくださいそれで必

要と考えるなら責任持って頑張ってくださいその時は応援します 

【男性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○  必要な機能がしっかりしていれば良く、過度、華美な設備投資（秋田市の体育館のような）

はしてほしくない。 他県・他市での大会等に出かける子育て世代からは、「同じような税

金を払っているはずだが他市と比較して文化スポーツに関する設備が至らなすぎる」という

声がよく聴かれる。プールもない、スキー授業もなくなる、アリーナはできないという状況

の中では、スポーツ立市はやめたほうがいいのではないかとさえ思います。 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 県民会館クラスの建物を横手にも欲しい。 

【男性、18～29歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 近隣の市町に比べて施設が古すぎる。数年前に体育館建設に関する署名運動に署名した。多

数の賛同があったと聞いたが、結局は通らなかったのでしょうね。雄物川高校のバレー部、

平成高校のバスケ部、横手高校平成高校雄物川高校の吹奏楽部も全国レベルです。それなの

に施設が充実していなくてかなり残念だし、立派な施設で活動できない子供達もかわいそう。

スポ少で他市の施設に出向く回数も減るかも…？もっと立派な施設を備えるべきと考えま

す。災害の時にも、役に立つのでは？ 

【女性、30～49歳、大雄（体育館○・文化ホール○・プール○)】 
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○ 市民人口減少、若年人口の減少が進行しているなか、どのような施設規模であっても施設利

用率や収益性を考慮すべき。イベント誘致などのマーケティング能力が問われるのではない

でしょか。まずは各地域にある似たような施設を統廃合してから考えましょう。 

【男性、30～49歳、増田（体育館△・文化ホール○・プール×)】 

○ 公共施設は県外からのアクセスが悪い場所に作る必要はないと思います。増田や十文字など

時間のかかる場所にあっても使わないです。体育館や文化ホールでイベントを開催するなら

尚更、徒歩圏内に駅やホテル、飲食店がないと市外・県外のお客さんは来ないと思います。

私は県外のイベントに行く場合には新幹線を利用するので、駅から遠かったり会場近くにホ

テルがなかったら行けません。公演時間に間に合わないので。 

【女性、18～29歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 公共施設が旧町村の誘致合戦になっている。横手市にとって、将来的に活用でき、高齢化社

会でも県外の企画会社も企画し易い環境に有る事が重要で、文化は鑑賞だけではなく楽しみ

や喜びの余韻を楽しめる環境になければ 1 時間の楽しみだけで終わる。余韻を楽しむ食事や

場所がないと十分に文化鑑賞を楽しむ文化を作れないし、高齢化社会でも行きやすい、広域

的な拠点づくりが今後の文化には必要であると考えます。 

【男性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 新しい施設を建築するのであれば既存施設を統廃合しなければ維持費がかかるうえに利用者

数も分散してしまうのではないか。 

【男性、30～49歳、雄物川（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 有名アーティストのライブイベント、有名スポーツ選手のクリニックなど、横手市で開催さ

れることがほぼない。それは公共交通機関の便が悪いこと、その規模の観客を収容できる箱

物がないことも一因だと思います。雪が多い地域なので、冬期間に子供が体を動かすことの

できる施設もほしいです。【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール×・プール○)】 

○ もっと気軽に利用できるように、体育館を週に数日は一般開放してほしいです。 

【男性、30～49歳、横手（体育館△・文化ホール×・プール○)】 

○ ・体育館は、例のアリーナの件をまたぶり返すのかな の感がする。・市民プールは、現市

民プールを何年か放置し、今ようやくまな板にのせた感じで、行政側の対応が遅く、その怠

慢さを覚えざるを得ない。・最高の施設が皆あれば良いに決まっているが、合併特例債も借

金なので、懐の中での優先順位が市民の理解の得ることのできる順位で。 

【男性、70歳以上、大雄（体育館×・文化ホール○・プール○)】 

○ 横手市の広範囲に複数の小さい施設を作るよりも、市の中心からさほど遠くないところに施

設をまとめて、スポーツ・文化の中心となれるような場所を作るべきだと思います。 

【男性、18～29歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 田舎なので日頃運動する機会がない。様々な講座やサークル活動などがもっと利用しやすい

ような施設が整備されてほしい。中高年の方々は公民館でのサークルが各所で行われている

が、20 代 30 代でも気軽に参加でき、本格的な経験が無くても参加できるものがあったらい

いと思う。また、施設利用などの情報も現状わかりづらい。施設を整備するだけではなく、

市民の生活に役立ち有意義に活用されるような取り組みも同時に行って欲しい。 

【女性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 
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○ 多目的アリーナを作って欲しい部活などの合宿を誘致できて収入が見込めるハピネッツの試

合も開催できるくらいの大きさにして欲しい高校生以上の広さのサッカーグラウンドが欲し

い今の記念グラウンドでは狭い市民会館で有名なグループの音楽や演劇のイベントが全くな

くて寂しい設備が古いなら新しくして欲しい 

【男性、18～29歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 現状分析と今後の利用促進に関しての計画が必須（新しい施設を建設することは活性化につ

ながると思うので推進してほしいが、利用見通しを甘く見積もると負債化するので。）地元

の利用に関しては駐車場は必須。できれば屋根のある駐車場がよい。市内団体が利用可能な

ミーティングや練習および物置やロッカーのスペースを確保できるとよい。予約システムと

決済にはスマホやネットでの利用を可能にして、使用料が少額であっても徴収のキャッシュ

レス化は必須と思う。図書館、絵画や漫画の制作ができるアトリエやコワーキングスペース、

インキュベーションオフィスまたは３Ｄプリンタや工作機械・工具を気軽に賃貸借可能な施

設などが一体または併設されるとさらによい。 

【女性、30～49歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 箱物を増やすのではなく、ある程度機能を統合したりしながら、旧町も廃れないように横手

市全体が活気のある場になるようにしてほしい。 

【女性、30～49歳、十文字（体育館△・文化ホール×・プール○)】 

○ どちらかというとあれば利用したいが、建設や維持に多大な経費が掛かるようであればプー

ルは不要。 

【男性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 起債で資金を調達して、負債を抱えながらも将来にわたり長く残るものは、横手市民として

世代が移り変わっても誇れるものにしてほしい。アンケートや声の強い有権者だけの声に頼

らず、市職員や議員は、信念をもってこの仕事に取り組んでほしい。また、公共施設の役割

として、文化振興や集客して一時的な外貨獲得だけでなく、周辺地域に住む人の生活の経済

活動が、継続的に好循環する機能も果たせるよう、意見や提案を広くできる限り沢山集めて

検討してもらいたい。 

【男性、18～29歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ プールについて、だいたいの人は「あればいい」くらいにしか思っていない。今朝の新聞に

廃止も視野に入れて検討すると書かれていたが、きちんと廃止し民間のプールで対応すべき。

「あればいい」くらいで新設していたら、いくらお金があっても足りない。 

【男性、18～29歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 施設単体だとあればいいという話にしかならないので、どのようなまちづくりを目指して、

どのような施設を配置していくのか、全市的なビジョンがあればいいと思う。 

【男性、30～49歳、大森（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 全部そろえるのは無理ということくらい子供でも分かっています。横手の中にプールがない

わけじゃないので作らなくても大丈夫。 

【男性、17歳以下、雄物川（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 町長のおともだち数人が「温泉は福利厚生」と言っただけで選挙対策に乱立させた温泉施設

が、負の遺産として横手市の税金を無駄遣いしました。話を出した人は風呂に入らない・・・
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無責任なことです。スポーツも、体育館がないと人が集まらないと豪語した人が、入院、後

遺症、もう運動ができなくなったとたん、体育館など無駄だと言う始末。どんな状態、どん

な趣味、どんな経済状態でも継続して利用できるものをとことん考えて施設は作るべきです。

工費より維持費がかかることを市役所職員も市会議員も勉強してください。農協の理事のよ

うに、部下や組合員の不始末の責任を、市長と議員で弁済するシステムを作れば、本気で市

民のための施設ができると思います。頑張ってください！ 

【女性、50～69歳、増田（体育館×・文化ホール×・プール×)】 

○ ○今日の魁新聞の大鳥公園市民プールの記事を見て、3 年間もの間なぜそのままにしておい

たのか、史跡がらみであるならば、すぐ別の場所に作るべきなのに。年度内に方向性を、と

あったけれども、方向性ではなく、来しーズンから使えるようにして欲しいものです。○市

民文化ホール 住みやすい町ランキングでは、横手市が上位にランクされていると聞きます。

市民が良い芸術に触れる環境が整えば、もっと横手市は住みやすい町と実感できると思いま

す。 

【女性、70歳以上、大雄（体育館×・文化ホール○・プール○)】 

○ 交流人口、関係人口、子供たちの未来の可能性、世界的選手の育成を大きくするには絶対に

5000人以上が入る施設が必要。ナショトレ的なものも必要。 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 建設費と同額の維持コストがかかる。しかし、国は負担しないのですべて市民負担となる。

人口減少と高齢化（若年者の減少）は確実に進む。５０年先を考えない大規模施設建設は、

市民負担としかならない。 

【男性、30～49歳、十文字（体育館×・文化ホール△・プール×)】 

○ 横手市にて全国規模のイベントが開催できる施設の検討をお願いします。 

【男性、50～69歳、増田（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 体育館も文化ホールも本来必要な機能を中途半端でなくしっかり確保して使える施設を整備

してほしい。大会やイベント開催時に出場者出演者が快適に使える施設ならば、公共施設と

して長くたくさんの人に使われると思う。その他の多目的機能やデザインは付加価値だと思

うので、極力シンプルでもかまわない。 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 各地区にある体育館、集会所等が多すぎるので利用率の低い施設は廃止すべきだと思います。

新施設を建設する場合は、横手市民が利用しやすく、市外の方や企業が利用したいと思う施

設にしなければ意味がない。旧市町村や各地区などの枠にとらわれず横手市全体をみて施設

の配置をする必要があると思う。維持管理費、利用率の向上、収益の確保など多方面から長

期スパンで考えてもらいたい。 

【男性、30～49歳、増田（体育館△・文化ホール○・プール×)】 

○ 今の既存の体育館などを改修しても、どんなことで収益あげられるのかが見えない。由利本

荘市に多目的アリーナができて、正直横手市は時代遅れのように思う。横手市発展のために、

現状だと魅力が今一つ。大きな多目的な公共施設があれば、アーティストのコンサートを呼

び込めることができるだろうし、プロのスポーツ観戦だってできるかもしれない。それによ

る、関係収益は絶対大きいし、横手市をアピールできる。現状維持ではなく、先を見据えた
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行政中心にして公共施設のあり方を形にしてほしい。 

【女性、18～29歳、平鹿（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 公共施設に努めている従業員の態度が悪い。施設の見直しを進めるならばそこで働く者を見

直すことは必然であると考える。 

【男性、18～29歳、横手（体育館×・文化ホール×・プール○)】 

○ 利用する市民の立場になってご検討下さい。特に現状の横手体育館では、各種大会で利用す

る小中高生が気の毒です。良い環境で競技をさせてあげたい、と考えます。どうぞよろしく

お願いいたします。 

【男性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ バドミントンの競技人口が増えている。ホストタウンだと言うのなら、古い体育館でもいい

からバドミントンの常設体育館があってもいい。競技人口が減ってきたバスケ、バレーより

競技人口が増えているバドミントンを伸ばして、中学校にもバドミントン部を設置すべきだ

と思う。今作らなければ一生できない。体育館はバスケとバレーのためだけにあるのではな

いと思う。体育館に空きがないなら競技人口の少ないバスケよりも、競技人口が増えてきた

バドミントンに変更させるべき。 

【男性、18～29歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 駐車場が確保されているといいですね。 

【女性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ ・横手市民会館、十文字文化センターを現在地又は隣接地に規模拡大で建設するのは、用途

地域の制限上、難しいのではないか？ 

・多目的体育館は上記の設問にあるイベント性を重視した場合は体育館とは言えず、当初予

定していた赤坂総合公園内の特定用途制限地域の用途規制や都市公園法に抵触しないのか？ 

【男性、50～69歳、横手（体育館△・文化ホール○・プール×)】 

○ 今後、老朽化により各地域の体育館が使用できなくなる。そうなった場合の将来的な構想を

示してほしい。   【男性、30～49歳、雄物川（体育館○・文化ホール×・プール○)】 

○ 利用者が特に多い施設には、修繕等維持管理費を多くつけるべきと思います。 

【男性、30～49歳、平鹿（体育館△・文化ホール○・プール×)】 

○ 既存施設は老朽化とともに、時代にそぐわない部分もある。駐車場も整備し、市民にも有益

で、横手を全国に発信できるような規模にするべきと思う。お金をかけてでもやらないと、

ますます人口減少が進み、それこそ維持できず十数年後同じような議論がおこると思う。 

【男性、30～49歳、雄物川（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 交通の利便性が高い場所に一箇所にまとまっていると利用しやすいと思います。【男性、50

～69歳、その他（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 大きいイベントやコンサートが開催できる施設があればな～～と思います。駅から近いほう

がいいです。歩ける距離が理想です～ 

【女性、18～29歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 子供や孫が将来の横手市でスポーツ・文化を良い環境で利用できるように、今を生きる大人

たちが遺していかなければならない。 

【男性、30～49歳、大雄（体育館○・文化ホール○・プール×)】 
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○ ・限られた財源の中で公共施設を整備するには、ランニングコストや施設の活用（回し方）

をよく考えて建設するべきだと思います。 

・市民会館は新たに建設したほうが良いのですが、建設コストが半端ないはずなので、現在

の会館を大型リニューアル、隣接公園を駐車場にできないものかと思います。耐震、耐積雪

量などが課題だと思います。お金をかけないで中途半端な施設を作って、音が悪くて使いに

くい、舞台面積、楽屋等主催側が使いにくい施設にしないようにしてほしい。 

・体育館は冷暖房完備、十分な客席・駐車場、動線を考えた施設を新たに建設していただき

たい。スポーツと健康づくりを盛り上げていければと思います。 

【女性、50～69歳、平鹿（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 施設を作っても、現在のように特定の団体等が占領しているのでは意味がない。一般市民が

気軽に利用できるような運営をしていただきたい。 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ そもそも箱物がなければスポーツ大会や芸術・音楽などのコンサートも誘致できない。教育

の観点からいっても、スポーツや文化の大会に対応できる施設は必須である。 

【女性、18～29歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 将来の維持管理及び市民が利用しやすい施設を考えた建築を望みます。 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 昭和５４年建築以来改修をしていない雄物川体育館の暖房設備が老朽化しており早急な大規

模改修が必要。できれば冷房設備の増設が一緒にできればよいと思います。バレーボール競

技やバドミントン競技など風による影響がある競技では窓を閉め切るため。熱中症対策の面

からも必要と思います。 

【男性、50～69歳、雄物川（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 人口減少が続くこの地域では、今以上の大きな視点に立った検討が必要。横手市単独での整

備だけではなく、県や近隣市町村と連携した広域的な整備を考える必要があると思う。 

【男性、30～49歳、十文字（体育館○・文化ホール×・プール×)】 

○ 旧・市町村の色々な公共施設の築年数がかなり経ち、老朽化が進んでいる現状があります。

それによって、もしも利用している時に事故などが起こるとも限らないことが生じて来るか

もしれ無いので、必要であれば建て替えなどを検討してもいいのではないかと思います。 

【女性、30～49歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 秋田県で第二の都市という割に何もない横手市。スポーツ立市という割に何もない横手市。

残念でなりません。お金がないとできないとは思いますが、由利本荘アリーナ以上の体育館、

樹海ドーム並みの屋内運動施設、北上さくらホール並みの文化施設がほしいです。繰り返し

になりますが、中途半端な施設であれば作らないほうが良いです。他市の施設を借りるほう

が良いですから。 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール△・プール○)】 

○ いろんな使用状況を確認が必要でないか。野球場のようにならないように 

【男性、50～69歳、横手（体育館△・文化ホール○・プール×)】 

○ 大規模なものよりも、スポーツ人口の多い地域毎に小規模なものを建設したほうが活用され

やすい。もし大規模なものをということであれば、競技を限定して、専用にし、小から大ま
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で（市・県・東北・全国）を積極的に誘致する形としてはどうか？そうなると、大体育館だ

けでバスケなら最低４面、バドなら１０面、バレー６面、ハンド２面でアップ用の小体育館

も必要になる。コンサートなどを毎回招聘するよりは、何らかのスポーツ競技の聖地として

の形づくりの方が認知されやすいと思う。ミュージックフェス系は屋外で十分。 

【男性、50～69歳、横手（体育館×・文化ホール○・プール×)】 

○ 中途半端な規模・設備の施設の建設はかえって意味がない。建設するならばメジャーなミュ

ージシャンの音楽イベントや大規模なスポーツ大会が開催できるものの整備を。静かで刺激

のない街を望むのは中高年の考えであって、子供や若者はワクワク楽しい街になることを望

んでいる。また、大きなイベントとしては秋田県種苗交換会があるが、会場が分散しないよ

うに体育館施設やホールと大きな広場は近接しているのが望ましい。 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 今後も公共施設は必要だと思うが各地に小規模の施設を点在させるのではなく、機能を集約

した大きな施設群を用意し、その分アクセスしやすい環境を整えるほうがいいと思う。 

【男性、18～29歳、その他（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ とりあえずプールの維持管理の方向性を出してもらいたい。大鳥プールは廃止するとのこと

だが、十文字の廃止となってしまえば、横手市民はどこへ行けばいいのか？ スポーツ立市

とは思えない。市民会館は駐車場も少なく、立地的にどうかと思われるので、もっと広いと

ころに建て替えてもらいたい。その際は十文字文化センターは廃止でもやむを得ないと思う。 

【女性、30～49歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 「帯に短したすきに長し」の公共施設が多い。良いホールを作って、いろいろな歌手やアイ

ドルが向こうから来てくれる場を作ることで、各種コンサートが増えれば経済効果も上がる。 

【女性、50～69歳、大森（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 少しでも若い人が利用しやすい施設等を整備しなければ、人口減少のスピードを緩めること

は難しいと思う。高齢者に優しい環境づくりも大切なのはわかっているが、未来ある若者た

ちが将来も横手に住みたい、雪が多いけど横手に住む価値がある。など実感できる公共施設

を建設するべきと思います。 

【男性、18～29歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 施設単独で考えるのではなく、将来の公共交通機関や教育、防災、福祉等総合的な計画を示

して検討していただきたい。 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール×・プール×)】 

○ 公共施設が他市より，きわめて劣っている。由利本荘市はなぜあんなにすばらしい施設をも

つことができるのだろうか？不思議でならない。もっと充実した文化スポーツ施設を早急に

整備するべきだと思う。【男性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 市が合併した以上、有る程度の統廃合は必要だと思います。市の規模にあった公共施設を整

備してくれたらと思います。 

【女性、18～29歳、大森（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 公共施設の整備で横手市がどうなろうとしているのか、確固たる理念を持って進めてほしい。

若い人たちに魅力のある公共施設整備を望みます。 

【男性、30～49歳、山内（体育館○・文化ホール○・プール○)】 
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○ 横手体育館向かいの駐車場から体育館へ行く際の道路の横断について。駐車場から横断歩道

が遠く、道路を最短で横切っていく人が多くみられる。交通量も多く危険と思われる。 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ お金はかかるだろうが、横手市にとってはどれも必要な施設だと思う。これらの施設が無く

なってしまったり、ボロイままだと、それこそ「横手には何もない！」と言って若者が出て

行ってしまう。若者のためにも、高齢者のためにも、スポーツと文化の両方が必要だと思う。 

【男性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 体育館とプールを合築し、文化ホールは市民会館と十文字文化センターを統合して体育館の

近隣に建設。 

【男性、50～69歳、山内（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ これまで通り、利用される方へ（特に高齢者の方々へ）利用マナーの徹底周知に努めてほし

い。 

【男性、30～49歳、横手（体育館△・文化ホール○・プール×)】 

○ スポーツ立市などと言っているが現状では甚だ疑問と言わざるを得ない。体育館もスキー場

もプールも何一つ進んでいない現状としては納得出来ない。これからの選挙も含め周囲の

方々と考えて訴えて行きたい。 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 市民会館は、半端な施設で、老朽化も進んでおり、コンサートも行える、きちんとした施設

にしてほしい。 

【女性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 湯沢市や由利本荘市、大仙市ではコンサートやイベントなどを開催できる施設があり、集客

をしている。横手市ではそういった会場や機会が少ないと思う。若い人を横手に呼び込むた

めにも、そういったものが必要と思う。 

【女性、30～49歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 必要なし 

【男性、30～49歳、横手（体育館×・文化ホール×・プール×)】 

○ 近隣自治体とも共存できる施設とすべき 

【男性、50～69歳、横手（体育館△・文化ホール△・プール○)】 

○ 様々な音楽イベントが近隣で開催されるが、ほとんどすべてが近隣市町村に流れている現状

から目をそむけないでもらいたい。若者の定住定着を目指しながら、この現状をご理解いた

だけているのか。事態は危機的な状況になっていますよ。 

【男性、50～69歳、増田（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 車社会である現在、旧市内より郊外での整備を望みます。 

【男性、30～49歳、雄物川（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 多目的体育館は横手地区、文化ホールは十文字地区、市民プールは大森地区と市内にバラン

ス良く配置してはどうか。 

【男性、50～69歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 車を使用しないできない方の意見も必要です。そうした方にこそ気軽に利用できる公共施設

であってほしい。働く世代や若い方は自分で選んでどこにでも行く・参加することがでいる
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（県外でも・高額でも）高齢者をみていて本当にイベントにとりのこされている人が多いの

に気が付きます。若いアイディアや奇をてらったイベントだけが話題になりますが、すべて

が良いイベントにはなりえないと思う。 

【女性、50～69歳、その他（体育館○・文化ホール△・プール○)】 

○ 大きな体育館や文化ホールがあればいいとは思いますが、使っても使わなくても多額のラン

ニングコストがかかり続けていくこと、また、既存施設の活用をどうしていくかも十分に検

討してから判断しなければならないと思います。（市民会館や十文字文化センターは解体で

しょうが、増田体育館など主に体育館をどうするか） 

【男性、50～69歳、増田（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 南、東側に大人も気軽に遊びに行けるようなプールが無いので、あれば良いと思います。 

【女性、30～49歳、平鹿（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 体育館・プール・スキー場 はある程度整備が必要かと思います。 

【女性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 建て替え、新設も必要であればやむを得ないが、可能な限りリニューアル等、現行施設を長

持ちさせていくことを考えてほしい。 

【男性、50～69歳、横手（体育館×・文化ホール○・プール○)】 

○ 最初に体育館に関する設問がありますが、「防災機能を併せ持つ多目的体育館」、「多目的

体育館」、「体育館」、「競技用体育館」と設問ごとに対象が異なり、特に「体育館」だけ

では範囲が広く設問に答えられないものがあります。設問１「防災機能」が何を想定してい

るのかがわからないと答えにくいと思います。設問４施設の特色を規模等の設問にすり替え

ていると思います。設問５どういった目的の体育館を想定しているかで回答が異なると思い

ます。以降も、設問の説明が不十分又は選択肢が誘導的で答えづらいものが多いと思います。 

【男性、30～49歳、横手（体育館△・文化ホール△・プール○)】 

○ ランニングコストがあまりかからないアウトドア施設や野外イベントに対応できる緑地公園

等、スポーツ施設だけでなく多くの方に利用価値がある施設となれば良いと思います。 

【男性、30～49歳、雄物川（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ アリーナは建設するならば、横手市だけでなく近隣市町村と連携して行うべき。単独では子

供世代の負担が増すだけ。反対。公共施設は、旧市町村に最低必要な行政機能、公民館機能

を残して集約すべき。また集約した場所への公共交通機関や駐車場整備とセットで考えるべ

き。市の財政をよく考えて、子供、孫世代が負担を押し付けられることに無いよう、今の夢

だけを追わないようにやってもらいたい。 

【男性、30～49歳、平鹿（体育館×・文化ホール○・プール○)】 

○ 地理的に横手市の中心地に整備してほしい。緑に恵まれた場所ではなく建てた周囲を緑地化

してほしい。    【男性、50～69歳、雄物川（体育館△・文化ホール○・プール×)】 

○ 人口減少を見据えた整備を考えると、箇所数の減少を図りながら良いもの（規模拡大）を建

設する方向にしてほしい。 

【男性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 維持費を考えると、あまり大きな施設は難しいと思います。 

【男性、50～69歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール○)】 
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○ 現状市内各地域に散らばっている体育施設は統合し、設備がしっかりと整ったものを市とし

て１施設又は東西エリアに分けて２施設程度整備するべきと考える。体育館と陸上競技場、

屋内プール施設など同一エリアに集約（例えば県立中央公園や北上総合運動公園）すること

が望ましい。文化施設についても同様に市民会館を規模を大きくして１本化するほうがよい

（図書館も併設）そのうえで施設利用の足の確保については循環バスなどを活用できるよう、

公共交通部門と連携を図るべき。 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 規模が大きい施設が一つあるだけでイベントや人が集まる機会が多くなり、横手の情報の発

信の機会にもなると思います。体育館やプール等をそれぞれのものとして考えるのではなく、

一つの娯楽の場として整備してもよいかなと思います。また、災害時に必要な物を備えてお

く場所は必要だと思いますが、災害時は遠くからわざわざ横手体育館へ移動することは少な

いと思いますので、それぞれの拠点で防災機能・発災時に平等な機能を発揮できるように整

備していくべきだと思います。 

【女性、18～29歳、平鹿（体育館×・文化ホール○・プール○)】 

○ 数千人が集まる吹奏楽コンクールが開催されないのは県内の市では、横手市だけです。横手

市だけがコンクールも開けない貧弱なホールということです。横手市は秋田県で２番目に大

きな市なはずですが、財政の集中と選択が間違っているのではないかと思います。２番目の

市にふさわしいホール建設を希望します。 

【男性、50～69歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

 

【窓口・23 件】 

○ ラウンドワンのような遊べる場所がほしい 

【男性、18～29歳、雄物川（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 市民が気楽に寄れる遊べる場所がほしい。 

【男性、18～29歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ ①横手オンリーでなく、横手市と東西南北の４つのエリアと考えて施設整備を図ること。②

市民のためになる、役立つ、なくてはならない…、そんな施設でないと意味がないと思いま

す。③ハードのみでなくソフトを予算的にも充実させて活用を図る。 

【男性、50～69歳、増田（体育館×・文化ホール△・プール○)】 

○ 体育館、文化ホールはあまり多目的にすると、最終的に何の施設なのかわからなくなると感

じる。目的を明確にし、後々の事を考え整備すべき。 

【男性、30～49歳、平鹿（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 合併特例債を有効に活用してほしい。 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ ホールに関してですが、大・小ホールとなると設備と管理に経費がかかるので、大ホールを

使用に合わせて客席数を調整できるといいと思います。現状の客席数だと興行をするにして

も採算が合わずイベント会社も使用しないのが現状だと思います。横手市にある小さなホー

ルを劇場や音楽専用ホールに変えてみるのもいいのではないかと思います。 

【年齢不明、地域不明、（体育館○・文化ホール○・プール○)】 
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○ どの施設に関しても、他市町村等の良い施設の良いところを学んで作ってほしい。文化ホー

ルに関しては、地域に愛される身近な施設であることも大事だが、すばらしい芸術文化を鑑

賞するためには、客席数だけでなく、舞台の大きさや、その設備についても考えてもらいた

い。駐車場や客席の事よりも、大事な事はたくさんあると思う。 

【女性、30～49歳、横手（体育館△・文化ホール○・プール×)】 

○ スポーツ立市横手市は理解できますか？全てにおいて駐車場のない横手市、秋田県民、全国

的に悪い印象。市民会館の改築について現在位置では冬季の行事全然だめ。サッカーコート

を前東高校跡地、現サッカーコートを駐車場に強い要望です。県民会館改築（現在位置、地

下２階、地上３階、駐車場和洋高校）が決定したとき、横手市にアリーナ建設正直期待して

おりました。偉い先生の方々（市議会議員）の反対で建設見送り本当に残念でした。横手体

育館改築の問題については、現位置、道路挟んで向かい、武道館を残し、横手市施設全部新

体育館に、跡地全部を駐車場。Y2プラザの駐車場満車状態（狭い）。かまくら館にしても駐

車場問題？その他いろいろな問題がありますが、市議会議員選挙時、立候補の先生の方々に

お聞きしたいと思っています。 

【男性、70歳以上、横手（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 小学校や中学校の統廃合が進み、体育館は各地区にあるが文化施設が少ないというのが横手

市の印象です。 

【女性、30～49歳、十文字（体育館△・文化ホール○・プール○)】 

○ 公共施設と駐車場はセットで整備されているものですが、出来るだけ複数の駐車場付の公共

施設を 1 箇所にまとめて、更にそれぞれの施設が共有する駐車場があるのが望ましいと思い

ます。 

【男性、50～69歳、平鹿（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 静かに、図書館の使い方、マナーを徹底的に学校なり先生なりに注意をはらって頂きたいも

のです。大変うるさく迷惑です。 

【年齢不明、地域不明、（体育館△・文化ホール△・プール△)】 

○ 親子で楽しめる施設がほしい。公共施設の他にも、一般道路の補修や拡幅にも力を入れてほ

しい!!!        【女性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 親子で楽しめる施設がほしい。道路をきれいにしてください。 

【女性、18～29歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 体育館：夏の暑さがひどい。朝一番に防犯上心配のない窓を全部開けたら風通しが良くなる

のでは？市民会館：開館への道路が２本しかないのが不便。（今の場所でいいのかというこ

とになると思う） 

【女性、50～69歳、平鹿（体育館○・文化ホール△・プール○)】 

○ 施設の検討の際は、駐車場を考慮いただきたい。車で行動することが多い地域なので市民を

集めるイベントには余裕ある駐車スペースが必要と思います。 

【女性、30～49歳、十文字（体育館△・文化ホール○・プール△)】 

○ 住民が増加するのは難しいと思う。税金の使い方は長期的に考えるべき。もっと集客できて

収益で維持できるようにしないとダメだと思う。 

【女性、30～49歳、山内（体育館○・文化ホール○・プール×)】 
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○ 平鹿町には、おかげ様ですばらしい公民館があります。ただ、町の商人はもう少し流れが公

民館から来てくれたらいいなーと思う町民の一人です。 

【女性、70歳以上、平鹿（体育館○・文化ホール○・プール○)】 

○ 今の市民会館は交通の便がよくない上、駐車場もせまく利用しにくい。交通便のよいところ、

旧市内にこだわる必要はないと思います。（十文字をおすすめします） 

【女性、50～69歳、十文字（体育館△・文化ホール○・プール×)】 

○ 文化会館はぜひ、十文字町に!!駐車場がなければ人はやって来ません!遠方の方も着易いイン

ター周辺で利便性の高い十文字は最適な立地と環境と思いますし、芸術文化へ対しての意識

が高い方々が多く、市民住民の理解、協力が得られやすいと考えます。 

【男性、50～69歳、十文字（体育館△・文化ホール○・プール○)】 

○ 十文字の文化センターホールは（近い将来機能を十分に発揮できず…）もう限界を超えてい

ます。（雨漏り、トイレの悪臭、冷暖房）早期の文化ホール建設を望みます。 

【男性、50～69歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 十文字文化センターの老朽化は年々進んでおり、雨漏り、トイレの汚れ、悪臭、設備の悪さ

は、他から来た人もびっくりするほどにひどいです。子どもから老人まで利用する方はたく

さんいるのに残念なことです。どうか、建設的な意見交換を行い芸術・文化に対応できる文

化ホールの建設を十文字に実現させてほしいと切に望んでおります。 

【女性、50～69歳、十文字（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 統廃合！ 

【男性、50～69歳、増田（体育館○・文化ホール○・プール×)】 

○ 維持管理コストを見えるようにし、市民が活用しやすくするため、利用者側と貸し出し側の

競技する会議等設置してもらいたい。 

【男性、30～49歳、横手（体育館○・文化ホール○・プール○)】 
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Ⅲ 巻末資料 

１ アンケート調査票 

 

 



1 

 

 

次の質問項目ごとに、該当する番号を１つ選んで○をつけてください。 

 

質問項目 選択肢 

ア．性  別 １．男性          ２．女性 

イ．年  齢 
１．１８歳～２９歳     ２．３０歳～４９歳 

３．５０歳～６９歳     ４．７０歳以上 

ウ．お住まいの地域 
１．横手   ２．増田   ３．平鹿   ４．雄物川 

５．大森   ６．十文字  ７．山内   ８．大雄 

エ．日頃、運動やスポーツを 

  していますか 

  ※近いものを１つ選ぶ 

１．ほぼ毎日している    ２．週に数回程度している 

３．月に数回程度している  ４．ほとんどしていない 

オ．芸術鑑賞や文化活動に関

心がありますか 

１．とても関心がある    ２．やや関心がある 

３．あまり関心がない    ４．まったく関心がない 

 

 

 

 

① 使えなくなる前に適切な対処が必要です 

  ・市の大型公共施設は建設から 40～50 年が経過し老朽化が進んでいます。 

  ・サービスや機能が途切れないよう適切な時期に建て替え等が必要です。 

 

② 2025 年度まで活用できる合併特例債という有利な財源があります 

  ・合併特例債は借金ですが、その返済にかかる費用の 7 割を国が負担します。 

  ・この財源を活用すると整備にかかる市の負担は全体の約 3 分の 1 となります。 

  ・合併特例債を活用できる今が、市に必要な公共施設を整備するチャンスです。 

 

 

 

 

 

 

 

はじめに、性別や年齢等をお尋ねします

合併特例債（建設費用の 95％） 

国が負担（合併特例債の 70％） 

 

市が負担 

整備の財源 

借金の返済 

建設費用 

（建設費用の約 3 分の 1） 

市の実質的な負担額 

市の負担 
（建設費用の５％） 

今が公共施設のあり方を考える最適期です。 
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【体育館について】 

 現在の横手体育館は昭和５３年に『横手平鹿広

域圏民体育館』として建設され、建設から約４０

年が経過しています。付帯設備や配管などを含め、

施設全体として見た目以上の老朽化が進んでお

り、「施設が古い」「スポーツ立市をかかげながら

設備や用具は非常に不満」などという声をいただ

いています。 

 体育館は今後も市にとって必要な施設であり、

市ではそのあり方を検討したいと考えています。 

 

横手体育館（旧横手平鹿広域圏民体育館） 

 

 

表 市内および近隣自治体の競技用体育館 

 

区分 № 
名称 

【地域/建築年度】 

メインコートの広さ 

※ﾊﾞｽｹｯﾄﾎﾞｰﾙｺｰﾄ 
観客席等 

横手市内 

 
1 

横手体育館 

【横手地域/昭和 53 年】 
２面 

２階固定席 336 

 

2 
増田体育館 

【増田地域/平成 3 年】 
２面 

２階固定席 480 

 

3 
雄物川体育館 

【雄物川地域/昭和 54 年】 
２面 

２階固定席 500 

4 
大森体育館 

【大森地域/昭和 55 年】 
２面 

２階固定席 300 

 

近隣自治体 
6 

大曲体育館 

【大仙市/昭和 48 年】 
２面 

２階固定席 432 

7 
仙北市新体育館 

【仙北市/平成 32 年(予)】 
２面 

美郷総合体育館リリオスを
参考に6,000㎡規模を想定 

8 
湯沢市総合体育館 

【湯沢市/平成 4 年】 
２面 

２階固定席約 400 

9 
美郷総合体育館 リリオス 

【美郷町/平成 17 年】 
２面 

２階固定席 624 

10 
由利本荘アリーナ 

【由利本荘市/平成 30 年(予)】 
4 面 

２階固定席 2,264、１階可
動席 800 席 
コンサートなどの収容観客
数は最大 5,000人 
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    １．「賛成する」または「理解できる」 

    ２．「賛成できない」または「理解できない」 

    ３．どちらとも言えない 

 

 

 

 

    １．老朽化が進む他の施設と統廃合して整備する 

    ２．「横手体育館」単体の建て替えを基本として整備する 

    ３．多目的体育館の整備は必要ない 

    ４．その他（                            ） 

 

 

 

 

    １．公共交通機関で行きやすい場所 

    ２．自家用車で行きやすく駐車場が確保されている場所 

    ３．多くの人が集まるにぎやかな場所 

    ４．緑に恵まれた環境がある場所 

    ５．近くに商業施設がある場所 

    ６．近くに文化・スポーツ・教育施設等がある場所 

 

 

 

 

 

 

 

問１ 市では老朽化が進む横手体育館を建て替え、今後のスポーツ振興の中核として

『防災機能を併せ持つ多目的型体育館』の整備を検討したいと考えています。

このことについて、あなたの考えに近いものはどれですか。（〇は１つ） 

問２ 多目的型体育館の整備のあり方について、あなたの考えに最も近いものを選んで

ください。（〇は１つ） 

問３ 一般的に、市の競技用体育館はどのような場所にあるのが良いと思いますか。優

先して考慮すべき条件を選んでください。（〇は３つまで） 
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    １．大きな大会や４～５千人規模のイベントや興行に対応できる大型施設 

    ２．一定規模のイベントに対応でき周辺施設との連携がとれたコンパクトな施設 

    ３．特定のスポーツに特化した専門施設 

    ４．その他（                 ） 

 

 

 

 

    １．かなり大きなイベントにも対応できる 2,000 席程度 

２．一定規模のイベントにも対応できる 1,200～1,500 席程度 

    ３．応援や一般の観客の方に対応できる 800～1,000 席程度 

    ４．観客席数は今のままで良い（336～500 席程度） 

    ５．その他（           ） 

 

 

 

 

１．多種競技に使用できること 

２．各種スポーツ教室の開催 

    ３．市民が気軽に利用できること 

    ４．健康講座等の開催 

    ５．トレーニング室 

    ６．ランニングコース 

    ７．冷暖房設備 

    ８．音楽や芸能イベントなど多様な企画の開催 

    ９．喫茶室や軽食コーナー 

１０．その他（              ） 

 

問４ 多目的体育館について、最優先に考慮すべき施設の特色はどのようなものが望ま

れますか。（〇は１つ） 

問５ 市内の体育館は観客席が少なく応援や観戦等を控えているとの声もあります。

どの程度の客席数が望ましいと思いますか。コートは全面使用しているものと

して２階の固定席に必要と思う数をお答えください。（〇は１つ） 

問６ 今後必要な体育館の機能として、特に重点を置くべきと考える点は何ですか。 

（〇は５つまで） 
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    １．もっと整備してほしい 

    ２．増田体育館と浅舞スポーツセンターがあれば良い 

    ３．現状の屋外スポーツ施設をもっと充実させてほしい 

    ４．その他（                 ） 

 

 

 

表 市内および近隣自治体の屋外スポーツができる屋内施設 

 

区分 № 
名称 

【地域/建築年度等】 

広さ 

（床の仕様） 
設備等 

横手市 
１ 

増田体育館 

【増田地域/平成 3 年】 

888 ㎡ 

（土） 

グラウンドゴルフ、ゴルフ練習用

マット 

２ 
浅舞スポーツセンター 

【平鹿地域/平成 10 年】 

954 ㎡ 

（土） 

グラウンドゴルフ、ゴルフ、野球

練習、ゲートボール等 

近隣自治体 
３ 

嶽ドーム 

【大仙市】 

約 1,600 ㎡ 

（人工芝） 

フットサル、テニス等 

４ 
美郷町屋内スポーツ館 

【美郷町/旧千畑南小】 

 

（人口芝） 

フットサル、野球、グラウンドゴ

ルフ、テニス等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問７ 市内には、増田体育館のイベント広場や浅舞スポーツセンターのように季節や

天候に関わらず屋外スポーツができる施設がありますが、あなたの考えに近い

ものを選んでください。（〇は１つ） 
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【文化ホールについて】 

 横手市内には主な文化ホール等が6つあります

が、横手市民会館と十文字文化センターは建設か

ら約５０年が経過しています。 

 修繕が必要な個所も多く、限られた予算の中で

部分的な改修等を行っているものの、近い将来に

機能を十分に発揮できず、施設の維持が困難にな

る状況です。 

 現在、市では文化ホールについて、複合化や立

地のあり方などを含めた検討を行っています。 

 

横手市民会館 

 

 

表 市内および近隣自治体の文化ホール等 

 

区分 № 
名称 

【地域/建築年】 
席数 摘要 

横手市内 

 
1 

横手市民会館 

【横手地域/昭和 43 年】 
930 席 

吹奏楽や合唱等の発表会、コン

サート、講演会、舞台芸術等 

2 
かまくら館 

【横手地域/平成 3 年】 
346 席 

小規模な映画鑑賞会や発表会、

講演会等 

３ 
増田まんが美術館 

【増田地域/平成 7 年】 
500 席 

現在リニューアル中 

４ 
平鹿生涯学習センター 

【平鹿地域/平成 1 年】 
350 席 

発表会や会議、研修 

５ 
十文字文化センター 

【十文字地域/昭和 46 年】 
352 席 

秋田十文字映画祭の会場 

６ 
秋田ふるさと村ドーム劇場 

【横手地域/平成 6 年】 
997 席 

企画型イベントや講演会、展示

会、舞台芸術等 

近隣自治体 
７ 

大曲市民会館 

【大仙市/平成 6 年】 

1004 席 

482 席 

吹奏楽や合唱等の発表会、コン

サート、講演会、舞台芸術等 

8 
湯沢文化会館 

【湯沢市/昭和 54 年】 

1303 席 

400 席 

吹奏楽や合唱等の発表会、コン

サート、講演会、舞台芸術等 

その他 
9 

新文化施設 

【秋田市/2021 年(予)】 

2000 席 

800 席 

高機能型ホール、舞台芸術型ホ

ール 

 



7 

 

１．大いにそう思う 

    ２．そう思う 

    ３．あまり思わない 

    ４．まったく思わない 

 

 

 

 

    １．大ホールと小ホールの両方を備えた施設を１つ整備する 

    ２．横手市民会館のような大ホールのみを備えた施設を１つ整備する 

    ３．十文字文化センターのような小ホールのみを備えた施設を１つ整備する 

    ４．大ホールを備えた施設と小ホールを備えた施設を１つずつ整備する 

    ５．新しい文化ホールの整備は必要ない 

    ６．その他（                            ） 

 

規模の目安 

大ホール：観客席が 1,000 席程度（現在の横手市民会館） 

小ホール：観客席が 350 席程度（現在の十文字文化センターホール） 

 

 

 

 

    １．公共交通機関で行きやすい場所 

    ２．自家用車で行きやすく駐車場が確保されている場所 

    ３．多くの人が集まるにぎやかな場所 

    ４．緑に恵まれた環境がある場所 

    ５．近くに商業施設がある場所 

    ６．近くに文化・スポーツ・教育施設等がある場所 

 

問８ 市民会館は、横手市の文化振興・文化活動の拠点として必要な施設だと思います

か。（○は１つ） 

問９ 整備する施設のあり方について、あなたの考えに最も近いものを選んでくださ

い。（〇は１つ） 

問１０ 文化ホールはどのような場所にあるのが良いと思いますか。優先して考慮すべ

き条件を選んでください。（〇は３つまで） 
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    １．芸術文化を鑑賞する場 

    ２．市民の芸術文化活動を発表する場 

    ３．日常的な芸術文化活動を行う場（練習の場） 

 

 

 

 

１．1,000 席以上 

２．1,000 席程度（現在の横手市民会館、秋田ふるさと村ドーム劇場） 

    ３．800 席程度 

    ４．500 席程度 

    ５．350 席程度（現在の十文字文化センター大ホール） 

    ６．その他（        ） 

 

 

 

 

１．音楽専用ホール 

    ２．演劇専用ホール 

    ３．様々な演目に対応できる多目的ホール 

    ４．その他（                  ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

問１１ 文化ホールについて、最優先に考慮すべき施設の特色はどのようなものが望ま

れますか。（〇は１つ） 

問１２ メインホール（大ホール）の客席数の規模は、どの程度が良いと思いますか。

あてはまる番号を選んでください。（〇は１つ） 

問１３ メインホール（大ホール）のタイプはどのようなものが望ましいと思いますか。 

（○は１つ） 
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【市民プールについて】 

 横手市には３つの市民プールがありますが、設

備の故障や老朽化等により、２施設が休止中とな

っています。 

 特に、競技用・レジャー用として親しまれてき

た大鳥公園市民プールは、老朽化に加えて立地の

条件などから修理は難しい状況です。 

現在、小学校の水泳競技大会などは平鹿中学校

のプールで開催していますが、「観客席がない」な

どの声もいただいています。 

 

使用ができなくなった大鳥公園市民プール 

 

 

表 市内および近隣自治体のプール施設 

 

区分 № 
名称 

【地域/建築年】 
施設 状況等 

横手市内 

市民プール 
1 

大鳥公園市民プール 

【横手地域/昭和 53 年】 

・50ｍ 

・幼児用 

休止中（地下配管の漏水） 
※国指定の大鳥井山遺跡内に
あり修理不可 

2 
大森プール 

【大森地域/昭和 59 年】 

・25ｍ 

・流水プール 

屋根のシートがなく屋外プー
ルとして夏休み期間のみ営業 

3 
十文字 B&G 海洋センター 

【十文字地域/昭和 58 年】 
・25ｍ 

休止中（屋根支柱の破損・腐食） 
 

横手市内 

民間プール 
4 

えがおの丘 

【雄物川地域/平成 7 年】 
・25ｍ 

平成30年に横手市から民間事
業者に譲渡。屋内施設 

5 
南部シルバーエリア 

【大森地域】 

・25ｍ 

（幼児コース有） 

屋内施設 

6 
横手セントラルスポーツ 

【横手地域】 
・25ｍ 

会員制のスポーツクラブ 

近隣自治体 
7 

プールパークみさと 

【美郷町】 

・25ｍ 

・キッズ、幼児 

横手市からも多くの家族連れ
が利用している 

8 
サン・スポーツランド千畑 

【美郷町】 

・25ｍ 

・幼児用 

 

9 
湯沢市 B&G 海洋センター 

【湯沢市】 
・25ｍ 
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    １．必要 

    ２．どちらかといえば必要 

    ３．どちらかといえば必要ない 

    ４．必要ない 

 

「１」または「２」と回答された方にお聞きします。（２問） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「３」または「４」と回答された方にお聞きします。 

 

 

 

 

 

 

 

問１４ 民間のプール施設のほかに、これからも市民プールが必要だと思いますか。 

（〇は１つ） 

 

【問１４－１】今後、市民プールを造るならどのような目的のプールが最

もよいと思いますか。（○は１つ） 

 １．観客席がある屋外の競技用プール 

 ２．観客席がある屋内の競技用プール 

３．レジャー用の屋外プール 

４．レジャー用の屋内プール 

５．健康増進用の屋外プール 

６．健康増進用の屋内プール 

７．その他（                         ） 

【問１４－２】どのようなプールがあったらよいと思いますか。 

（○はいくつでも） 

 １．５０メートルプール 

 ２．２５メートルプール 

３．子ども用の水深が浅いプール 

４．流水プール 

５．その他（                         ） 

【問１４－３】「どちらかといえば必要ない」または「必要ない」と思う主

な理由に近いものを選んでください。（○は３つまで） 

 １．市内に民間のプールがあるから 

 ２．近隣自治体のプールも利用できるから 

３．小・中学校のプールがあるから 

４．利用しない（需要がない）から 

５．その他（                         ） 



11 

◆最後に、公共施設に対するご意見・ご提案などがございましたらご記入ください。 

 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
以上でアンケートは終了です。ご協力ありがとうございました。 

この用紙を三つ折りにし、返信用封筒に入れてご返送願います。 

（左端に折り目の目安となる印があります） 

          ホチキス止めの部分にご注意ください！ 

横 手 市 


